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Достойную встречу славному пяти
десятилетию Советской власти гото
вят советские люди. Новый трудовой 
и политический подъем во всей стране 
вызвали Тезисы Ц К К П С С  «50 
лет Великой Октябрьской социалиг 
стической революции». Изучая этот 
важнейший документ, советские люди 
стремятся порадовать Родину своими 
новыми свершениями.

О  больших успехах юбилейного со
ревнования свидетельствует сообще
ние Центрального статистического 
управления об итогах выполнения Го
сударственного плана развития на
родного хозяйства С С С Р  в первом 
полугодии. В юбилейном году в на
шей стране уже выпущено сверхпла
новой продукции более чем на четы
ре миллиарда рублей. По сравнению 
с первым полугодием прошлого года 
выпуск промышленной продукции 
возрос на 10,6 процента.

Успешно взяла важнейший рубеж 
юбилейного года и промышленность 
нашей области. Сверх полугодового 
плана выпущено продукции на 12 
миллионов 241 тысячу рублей. По 
сравнению с соответствующим перио
дом прошлого года выпуск промыш
ленной продукции возрос на 11,4 
процента. Перевыполнены задания по 
росту производительности труда и 
снижению себестоимости продукции. 
Все отрасли промышленности, все 
районы области перевыполнили полу
годовые планы. При этом более трех 
четвертых прироста продукции полу
чено за счет роста производительно
сти труда.

Страна получила от томичей сверх
плановые нефть, лес, пиломатериалы, 
приборы, металлорежущий инстру
мент, электролампы, кирпич, мебель, 
кожаную и резиновую обувь, швей
ные и трикотажные изделия, мясо, 
рыбу, масло и другие виды продук- 
пии.

тия, есть еще недостатки и на тех 
предприятиях, которые выполняют и 
перевыполняют задания по главным 
показателям.

Надо отметить, что многие годы 
промышленность области не работала 
столь успешно, уже давно не было 
столь стремительного роста промыш
ленного производства, как в нынеш
нем юбилейном году. В этих цифрах, 
как в фокусе, зримо отразились уси
лия многих тысяч томичей, их стрем
ления с честью выполнить свои вы
сокие юбилейные обязательства.

Хорошо начал юбилейный год ин
дустриальный Томск, на предприя
тиях которого родилось немало Цен̂ - 
ных начинаний в ходе юбилейной 
трудовой вахты. Именно на заводах 
и фабриках областного центра широ
ко развернулось движение бригад, 
смен, цехов за получение звайия кол
лективов имени 50-летия Советской 
власти. Трудящиеся Томска вложили 
в сверхплановую копилку области 
продукции более чем на 6 миллионов 
рублей.

Уверенно набирает темпы отставав
шая ранее лесная промышленность 
области. Лесорубы и деревообработ- 
чнки дали сверх плана 190 тысяч ку
бометров древесины, много пилома
териалов, шпал и другой продукции.

В этом сказалось, прежде всего, 
улучшение работы комбината «Том- 
лес», хотя шесть предприятий комби
ната из 31 —  Асиновский, Аргат- 
Юльский, Линевский и Чаинский 
леспромхозы, Асиновский Л П Д К  и 
Кетский лесозавод еще не вышли из 
прорыва.

Радует успех коллективов, кото
рые первыми перешли на новые усло
вия планирования и экономического 
стимулирования. Все семь предприя
тий перевыполнили задания по реа
лизации продукции, увеличив ее по 
сравнению с прошлым годом на 23 
процента. Устойчиво работают заво
ды манометровый и электролампо
вый, заметно подтянулись завод ма
тематических машин и Асиновская 
мебельная фабрика, которые хромали 
на первых порах работы в новых ус
ловиях.

25 предприятий области не выпол* 
НИЛИ полугодового плана выпуска 
продукции. Таких предприятий ста
ло, конечно, меньше. Если в прошлом 
году в это время отставало каждое 
четвертое предприятие, то нынче ~  
десятое. Есть и другое различие, 
прошлом году в числе отстающих бы
ло много крупных предприятий. Нын
че среди заводов не справились с 
планом лишь «Томкабель» и электро
механический. Большинство же от* 
стающих —  небол1^шие предприятия. 
Н о это, конечно, не может нас успо
коить. В марше к славному юбилею 
вообще не должно быть отстающих.

Хорошо, что райкомы партии в 
первую очередь обратили внимание 
на подтягивание крупных предприя 
тий. Много и плодотворно поработа
ли в этом отношении Верхнекетский 
и Молчановский райкомы партии, 
где еще недавно отставало большин
ство предприятий лесной промышлен
ности. Работники райкомов вместе со 
специалистами внимательно разобра
лись с каждым отстающим пред
приятием, наметили и осуществили 
важные меры улучшения организации 
производства, воспитательной работы 
с людьми. Теперь в этих районах нет 
отстающих.

Н о  кое-где райкомы партии и рай
исполкомы, уделяя главное внимание 
крупным предприятиям, забывают о 
мелких. К чему это может привести, 
видно на примере Александровского 
района. Здесь восемь предприятий 
выпустили за полгода продукции на 
1 миллион 802 тысячи рублей, при
чем на 442 тысячи рублей —  сверх 
плана. А  не выполнило полугодовое 
задание одно предприятие —  типо
графия, которая недодала продукции 
на... 100 рублей. Неужели при вни
мательном отношении райкома и рай
исполкома к каждому своему пред
приятию александровские полиграфи
сты не нашли бы резервов, чтобы 
дать продукции еще на 100 рублей? 
Конечно же, нашли бы. Н о о малень
ком предприятии забыли.

В числе отстающих —  5 предприя
тий областного объединения «Сель
хозтехника». Особенно плохо работа
ли многие предприятия этого объеди
нения в июне. Конечно, в первую 
очередь нужно потребовать от на
чальника тов. Меерченко и других 
руководителей объединения коренно
го улучшения руководства своими 
предприятиями. Но и партийным, и 
советским органам на местах нужно 
тщательно разобраться в причинах 
отставания этих предприятий, помочь 
в изыскании имеющихся у них резер
вов. Тем более что в Каргасокском, 
Кривошеинском и некоторых других 
районах единственными отстающими 
являются предприятия этого ведом
ства.

Все это свидетельствует о большой 
организаторской работе, проведенной 
вашими хозяйственными, партийными 
и профсоюзными организациями, о 
действенной силе юбилейного сорев
нования.

Н о у промышленности области 
еще немало неиспользованных резер
вов. Есть еще отстающие предприя-

Приезд в Москву X. Бумедьена и А . Р. Арефа
17 июля в Советский Союз с дру

жественным визитом прибыли Пред
седатель Революционного совета, 
Председатель Совета министров А л -  
Ж.ИРСК0Й Народной Демократической 
Республики Хуари Бумедьен и Пре
зидент Иракской Республики Абдель

ЛУГАНСКАЯ ОБЛАСТЬ. На Северодонецком химическом комби
нате заканчивается сооружение крупнейшего комплекса по произ
водству венилацетата — сырья для получения искусственного шелка, 
пластмасс, смол и других химических продуктов. Сейчас на объекте 

ведется монтаж и установка технологического оборудования.

НА СНИМКЕ: (справа налево): передовые монтажники Михаил Кре. 

менед, Виктор Севостьянов, Владимир Третьяк и Павел Николаев.

Фото Р. Азриеля. (Фотохроника ТАСС).

КАМЧАТСКОЙ ОБЛАСТЙ- 
О Р Д Е Н  Л Е Н И Н А

За пять лет работы в Каргасокской нефтеразведочной 
экспедиции не одну сотню километров исколесил по не
проходимым болотам васюганской тайги один из лучших 
водителей АТЛ Виктор Иванович Михайлов, доставляя на 
буровые оборудование, людей, продовольствие.

Фехто в. Ефименко.
"За достижения трудящихся обла

сти в хозяйственно.м и культурном  
строительстве Президиум Верховного 
Совета СССР наградил Камчатскую 
область ордено.ч Ленина.

(Т А С С ).

И Р К У Т С К А Я ,  
О Р Д Е Н А  Л ЕН И Н А

■

И РКУТСК , 16 июля. (Т А С С ). Вче- 
р-а в Иркутске на торжественном  
собрании, которое проходило в по
мещении драматического театра. 
Председатель Президиума Верховно
го Совета РСФ СР М. А. Ясное по по
ручению Президиума Верховного Со
вета СССР вручил Иркутской обла
сти орден Ленина.

Этой почетной награды область 
удостоена за успехи, достигнутые 
трудящимися в хозяйственном и 
культурном строительстве, в созда
нии крупных промышленных и энер
гетических комплексов.

Х О Р О Ш И Й  Р А З Б Е Г
Коллектив Берегаевского лес.хоза Тегульдетского райо

на взял хороший разбег с начала года. В зимний период 
лесхозовцы успешно проводили работу по отвЬду лесосек 
главного пользования на'1967-1970 годы. Государственное 
задание было выполнено досрочно. '>

Не менее успешно .проведена санитарная рубка леса.
На.много ра.ны11е закончены работы по восстановлению 

леса на 350 гектарах. При посеве лесных семян в шитом- 
нике впервые гарим-енена новая посевная машина СКП-6. 
Ее внедрение в 'праизводство позволило высвободить 
часть рабочих на другие участки.

Работники цеха ширпотреба нашего лесхоза тоже доби
лись больших успехов. В июле они выполнили годовой 
план. Выпущено товаров на 21 тысячу рублей вместо 18 
тысяч.

с. КАРПОВ,

главный лесничий Берегаевского лесхоза.

.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

П р о в е р я е м  г о  ш о в н о с т ъ  п oje а т в е
Тов. Ясное тепло поздравил тру- 

лсеников области с высокой награ
дой.

Орденоносную область, ее слав
ных тружеников на собрании при
ветствовали секретари обкомов 
КПСС: Кемеровского —  А. Ф. Ешто- 
кин. Бурятского —  А. У. Модогоев, 
Читинского —  Н. Н. Тартышев, ко
мандующий войсками Забайкаль
ского военного округа генерал-пол
ковник П. А . Белик, секретарь Крас
ноярского крайкома КПСС А. И. 
Исаев, заместитель председателя 
Совета Министров Тувинской АССР  
Н. И. К уц ен ко ,' председатель Пре,зи- 
диуыа Верховного Совета Якутской  
АССР А. Я . Овчинникова.

В заключение с речью выступил 
первый секретарь Иркутского обко
ма КПСС С. И. Щ етинив.

С большим подъемом участники  
собрания приняли приветственное 
письмо в адрес ЦК КПСС, Президиу
ма Верховного Совета СССР и Сове
та Министров СССР.

Расчеты на аврал
После дождей в Заобье насту

пила ж аркая погода. Налилась  
тучным колосом рожь, . зацвела  
пшеница. До начала уборочной 
осталось совсем мало времени. 
Уролгай яровых нынче, по-види
мому, будет нс хулсе, ч.ем в прош
лом году. Но уже .сейчас ■ ш егар- 
ские хлеборобы тревожатся: как 
пройдет жатва?

В Шегарском автохозяйстве 69 
грузовых автомашин. По словам 
начальника автохозяйства В. М. 
Голенкова, на вывозку зерна но
вого урож ая будет направлено  
4 7 — 48 машин. Однако хозяйство 
еще не начинало готовиться к 
жатве. Для перевозок зерна маши
ны не переоборудованы. Авз^парк  
не обеспечен запасными частями. 
В этом повинно районное объеди
нение «Сельхозтехн ика».

Упреки в адрес этой организа
ции можно услышать почти во 
всех хозяйствах района. По ее ви

не Б колхозах и совхозах затяги
вается ремонт комбайнов, очень 
медленно ведется подготовка то
ков, сушилок и складских поме
щений.

На комплексном обслуживании  
«Сельхозтехн ики» находится все
го одно хозяйство —  колхоз «К  
новым победам». Однако в тече
ние по.чутора месяцев из-за отсут
ствия запчастей 22  механизатора 
этой артели не смогли отремонти
ровать уборочную технику. И  сей
час в хозяйстве еще не готовы 
6 зерновых комбайнов.

Самым людным местом станет 
скоро хлебоприемный пункт. Ди
ректор пункта Ф. И. Чехонадских 
высказал мнение, что бы ло' бы 
неплохо оборудовать здесь столо
вую.

—  Помещение у  нас есть, —  
говорит тов. Чехонадских, —  де
ло только за обслуживающими ор
ганизациями. Однако председа

тель райпотребсоюза тов. Га.лкин 
и председатель Шегарского сельпо 
тов. Першин не спешат с откры
тие,м столовой.'

Повторяется старая история.^ Б  
прошлом году столовая на хлебо- 
приемном пункте была открыта 
только через 20  дней после нача- 
•ла уборки.

Ход подготовки к жатве обсуж
дался недавно на заседании рай
онного • комитета народного кон
троля. Заслуш ав отчеты руково
дителей автохозяйства, хлебопри
емного пункта и , объединения 
«Сельхозтехн и ка», народные кон
тролеры потребовали от руково
дителей этих\организаций в крат
чайший срок ликвидировать недо
статки. Ведь от помощи этих орга
низаций колхозам и совхозам бу
дет зависеть усдех хлебоуборки.

П. БАРСАГАЕВ, 
член Шегарского районного 
комитета народного контроля.

В ОБЛИСПОЛКОМЕ с ен о ко с н о й  т е х н и к е - п о л н ы и  х о д
о хоЪе заготовки кормов в хозяйствах Парабелъского района

Промышленность области добилась 
общего большого успеха. Сейчас тре
буется более углубленный анализ ра
боты предприятий, чтобы ликвидиро
вать малейшие пробелы. Кое-где, до
бившись большого «вала», забывают 
о номенклатуре. Только поэтому не
которые наши потребители недополу
чили электродвигатели, вентиляторы, 
кабельные и другие изделия.

Н е все предприятия выполняют 
задания получения прибылей. А  ведь 
этот показатель будет одним из глав
ных при осуществлении хозяйствен
ной реформы. Уже сейчас каждому 
коллективу нужно внимательно про
анализировать, из каких источников 
будут получены дополнительные "при
были, чтобы обеспечить устойчивую 
работу предприятия и иметь средства 
для материального поощрения людей 
в новых условиях планирования и 
экономического стимулирования.

Идет вторая половина года. До 
славного юбилея осталось немного 
времени. Давайте же внимательно, 
по-хозяйски посмотрим на весь фронт 
наших созидательных дел, найдем но
вые резервы, подтянем отстающие 
участки и звенья, чтобы к славному 
юбилею у нас не было ни одного от
стающего не только предприятия, но 
и бригады, участка, цеха!

Борясь за выполнение обяза
тельств, принятых в честь 5 0 -л е 
тия Великого Октября, совхозы  
Парабельского района успешно 
заверш или зимовку скота, пере
выполнили полугодовой план  
продажи государству продуктов 
животноводства, чему в значи
тельной степени способствовало 
достаточное количество кормов, 
заготовленных в 1966  году.

Однако заготовка кормов в 
текущем году в совхозах «С т а -  
рицъш ский», имени Ш ишкова и 
«П удин ский » до сих пор не на
чата, а в остальных хозяйствах  
района, в том числе на машинно
животноводческой станции и в 
откормсоБхозе, ведется неоргани
зованно, крайне медленно.

Б районе все еще не закончены  
ремонт сено-силосоуборочной  
техники и комплектование звень
ев для заготовки кормов, не го
товятся силосные сооружения, не 
доведены до рабочих совхозов 
плановые задания, условия социа
листического соревнования и сис
тема дополнительной оплаты за 
перевыполнение производствен
ных заданий, а также за повыше
ние качества заготовленных кор
мов.

Эти недостатки, если не при
нять решительных мер к их 
устранению, могут привести к 
тому, что парабельцы упустят на
иболее благоприятный период 
Д.ЛЯ получения вы сококачествен-. 
ных сена и силоса из дикорасту
щих трав, не сумеют выполнить 
план их заготовки до наступле
ния массовой уборки хлебов, что 
создаст дополните.тьные трудно
сти в проведении жатвы.

Районное производственное 
управление сельского хозяйства 
и райисполком терпимо относят
ся к проявляемой руководителя
ми хозяйств медлительности в 
развертывании заготовки кормов.

Исполком об.ластного Совета 
депутатов трудящихся указал  
начальнику Парабельского район
ного управления сельского хозяй
ства тов. Торохову II директору 
Парабельской машинно-живот
новодческой станции тов. Кара
чуну на неорганизованность в 
заготовке кормов и обязал их  
принять меры, обеспечивающие 
завершение косовицы трав на се
но и силос до начала массовой 
уборки хлебов.

Предложено быстрее закончить

ремонт и вывезти на луга всю 
сено-силосоуборочную технику и 
высокими темпами развернуть за
готовку кормов; в трехдневный 
срок во всех хозяйствах довести 
до звеньев рабочие планы заго
товки кормов, рассказать рабо
чим об установленных нормах 
выработки и расценках, а также
системе дополнительной и по
ощрительной оплаты труда; ооес- 
печить сохранность и строгий 
учет заготовляемых кормов и 
своевременную междурядную  

обработку кукурузы  и картофеля, 
подкормку этих культур, а таклсе 
скирдование и сбор соломы со 
всей площади зерновых культур, 
широко использовать ее как до
бавку при силосовании кукурузы  
и других трав с повышенной 
влажностью.

Балш о обратить особое внима
ние на каче^1тво кормов, пра
вильное стогование сена, обеспе
чить удобные подъезды для 
транспортировки, приняв за осно
ву  рекомендации, разработанные 
областным управлением сельско
го хозяйства на 1 9 67  год.

Исполком областного Совета 
обязал Парабельский райиспол
ком и районное управление сель

ского хозяйства привлечь на се
ноуборку и силосование трав воз
можно большее количество рабо
чих совхозов. Освободив их на 
вре.мя заготовки кормов от внут
рихозяйственных и других второ
степенных работ, привлечь сель
ское население. Заготовку кормов 
надо вести в течение всего свето
вого дня. Необходимо принять 
все меры д.тя того, чтобы загото
вители кормов вовремя доставля
лись на покосы. Им доллены быть 
созданы необходимые условия  
для ночлега на местах работы. 
Ни в коем случае нельзя забы
вать и об организации обществен
ного питания II культурного об
служивания тех, кто в поле. Б  
каждом хозяйстве должны быть 
проведены инструктажи по тех
нике безопасности со всеми рабо
чими, занятыми на заготовке 
кормов, а ' звенья обеспечены ме
дицинскими аптечками для ока
зания первой помощи.

На сенокосе наступили решаю
щие дни. Среди заготовителей 
кормов надо организовать дейст
венное социалистическое со
ревнование за перевыполнение 
планов заготовки кормов и высо
кое их качество.

Рахман Ареф.
На Внуковском аэродроме руково

дителей арабских государств встре
чали Л. И. Брежнев, А. Н. Косыгин, 
Ю. В. Андропов и другие официаль
ные лица.

(Т А С С ).

ормаи.1Ш

НОВАЯ ЛИНИЯ
Томский электроламповый 

завод получил из Венгерской 
Народной Республики новую 
автоматическую линию. Этот 
подарок из братской социали- 
стичеакой страны устанавлива
ется в сборочном корпусе. Сей
час закаичиваются монтажные 
работы, которые ведет бригада 
наладчиков под руководством 
опытного специалиста А. Коз
лова. Новая линия предназна
чена для сборки бытовых элент. 
ричесних ламп. Первую продук
цию она выдаст в конце юби
лейного года.

А. ФЕДОРОВ.

ГОРОДОК МЕХАНИЗАТОРОВ
в столице молчановских 

сплавщиков — рабочем посел
ке Новостройке — началось 
строительство городка механи- 
затрров 'Усть-Чулымской сплав
ной конторы. 'Уже сданы в эк
сплуатацию здание гаража, 
кирпичная «отельная. На днях 
закончится строительство еще 
одного гаража. Возводятся сте
ны механической мастерской, 
электрического цеха, кузницы. 
Выстроены специальные поме
щения для отдыха шоферов, 
трактористов, слесарей. К за
конченным и строящимся объ
ектам подводится центральное 
отопление. Идет строительство 
и на берегу Оби, на Наргинсжо.м 
рейде Усть-Чулымской сплав
ной конторы. Здесь уже вырос
ло просторное здание. В нем 
разместятся диспетчерская 
служба рейда и буфет- Зимой 
в этом помещаяни откроется 
столовая для шпалопильщиков 
и ремонтников флота.

В. МАЙКОВ.

НЕХОЖЕНЫМИ ТРАССАМИ
.Томский проектный инсти

тут «Томгипротранс» — круп
ное проектное предприятие, ве
дущее работы в различных 
районах Сибири. На днях ; из 
Томска в Прибайкалье выехали 
три изыскательские партии. Эк
спедицией, которая будет вести 
изыскательские работы на трас
се новой железной дороги, ру
ководит ОПЫТНЫЙ ии'Женер 
Я. М. Амельянчик. Томские 
изыскатели пробудут в Восточ
ной Сибири до зимы.

В. ПЕТРОВ-

ТЕАТР ВЕРНУЛСЯ
Вчера из поездки по перво

му маршруту фестиваля «Се
верное сияние» возвратился 
коллектив Томского областного 
драматического театра. За ме
сяц на комфортабельном теп
лоходе артисты проехали по ре
кам области около трех тысяч 
километров. Героическую коме
дию В. Соловьева «Денис Да
выдов» посмотрели труженики 
Кожевниновского, Шегарского, 
Кривошеинского, Молчановско- 
го, Колпашевского, Парабель
ского, Каргасокского, Тегуль- 
детского, Зырянского, Аоинов- 
ского и Первомайского райо
нов, нефтеразведчики Алек
сандровского и нефтедобытчики 
Стрежевого. 60 тысяч пар до
брожелательных рук аплодиро
вали томичам на двадцати 
двух спектаклях. К приезду те
атра, коллектив которого сей
час уходит в очередной от
пуск, областное управление 
культуры приготовило прият
ный сюрприз. По итогам рабо
ты за первое полугодие обл- 
драмтеатр получил больше 
двадцати тысяч рублей прибы
ли. Половина этой суммы вы
делена для премирования наи
более отличившихся работников 
театра. Многие из них вместе с 
отпускными получат в качестве 
премии месячные оклады

М. БОРИСОВ.

ЮБИЛЕЙНЫЙ ТРИКОТАЖ
Вчера с Томской трикотаж

ной фабрики в адрес торгую
щих организаций Парабельско
го района отгружена большая 
партия продукции — спортив
ные костюмы, детский трико
таж, дамские жакеты. Два дня 
назад еще одна партия трико
тажа — на 15 тысяч рублей — 
отправилась в Каргасок. Жи
телям северного района, несом
ненно, понравятся трикотажные 
мужские рубашки. В ближай
шее время фабрика начнет вы
пускать дамские кофточки но
вой модели. Томские трикотаж
ники назвали этот фасон — 
«юбилейный».

М. ЕВСЕЕВА.

о р м а ш

ДЕНЬ ГДР НА ВЫСТАВКЕ 

«ИНТЕРГОРМ АШ -67»
МОСКВА. 16 июля на междуна

родной выставке «Интергормаш- 
67» был день предприятий и объ
единений Германской Демократи
ческой Республики. Внимание спе
циалистов привлекли мощные гор
ные машины, которые демонстри
рует объединение народных пред
приятий Такраф.

Объединение Такраф поставля
ет во многие страны комплектные 
установки, транспортные машины, 
конвейеры, оборудование для ка
рьеров, буровые станки, краны.

"Успешно развиваются торговые 
отношения между ГДР и Совет
ским Союзом. Наша страна закупи
ла в Германской Демократиче- 
СК.ОЙ Республике 1.500 экскавато
ров, 25 торфобрикетных заводов, 
.■ viHoro комплектных установок для 
открытых разработок.

I
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

АВТОР ВОЗВРАЩАЕТСЯ К ТЕМЕ
;19 ИЮЛЯ 1967 года?

Перемены продолжаются
7 февраля в вашей газете со 

статьей «Перемены» выступил 
главный бухгалтер Томского элек- 
тролампового завода П. Ступин. 
Он рассказал о первых неделях 
работы по новой системе планиро
вания и материального стимули
рования. Сегодня П. Ступин де
лится своими мыслями о прошед
шем полугодии, анализирует, что 
изменилось после его выступления 
и что изменится в ближайшем бу
дущем.

Р  ЕФ ОРМ А... Не следует преуве
личивать ее автоматичестсого 

воздействия на заводскую экономику. 
Реформа —  целый комплекс назрев 
ших преобразований. Поэтому гово
рить о громадных сдвигах, вдруг 
случивш ихся за полгода, несерьезно.

Если взять чисто количественную  
сторону процессов заво^^кой жизни, 
то тут все приятные цифры. В пер
вом полугодии 1966  года мы выпу
стили 45 миллионов электроламп, за 
такой же период нынче —  почти 50  
с половиной ми.тлионов.

Гораздо существеннее изменения 
в сбыте продукции. Раньш е слова  
« в а л »  и «т о в ар » в применении к 
продукции искаж али истинное поло
жение вещей. Взглянеш ь в отчеты, 
вроде все на своих местах, все пока
затели перевыполнены, а предприя
тие находится в затруднительном  
финансовом положении. Таких курь
езных ситуаций мы не имели за про
шедшие полгода. Под продукцией  
ста.ли пониматься лишь реализован
ные электролампы, а следовательно, 
нашедшие покупателей. Полугодовой  
план по реализации продукции завод 
выполнил на 10 5 ,5  процента. У чи 
тывая встречный план в 620  тысяч 
рублей, взятый при переходе на но
вые условия, рост реализованной  
продукции составил 13 ,8  процента 
по сравнению с соответствующим пе
риодом прошлого года.

Раньше бы это вполне обеспечило 
жизнь без всяких треволнений за 
судьбу остальных показателей дея- 
те.чьности ко.ллектива. Но один из 
основных показателей сейчас—  при
бы ль— зависит весьма относительно 
от расширения выпуска продукции. 
Можно добиться большого роста про
изводства электроламп, как, впрочем, 
любого вила изделий, и остаться без' 
прибыли, а следовательно, без фон
дов развития производства, социаль-* 
но-культурны х мероприятий и поощ
рения.

Мы справились с шестимесячным 
планом прибьши. Более того, получи
ли  сверхплановой прибыли 119  
тысяч рублей. Благодаря чему?

Во всех основных цехах «р азго 
вор о трудовых победах» не начина
ется теперь, как бывало, с заяйле- 
ний «м ы  сделали столько-то». Во

НИ С МЕСТА
В статье «Пошли на попятную»» 

которая была опубликована в газете 
«Красное знамя» 28 мая, я писал о 
неполадках на cTpoHTeABctBe крупно^ 
го кирпичного завода в Зырянском 
районе^ Возводит его Зырянская 
межколхозная строительная оргаии" 
зация.

На днях я снова побывал на 
стройке, дела там ни с места не сдви
нулись.

До сих пор завод так и не под-* 
ключей к госэнергосистеме. Директор 
Асиновских Восточных сетей управ
ления «Томскэнерго» Э- X . Шорсман 
выдвигает такой аргумент: установ
ленный на заводе трансформатор не 
рассчитан нэ мощность местной под
станции. В Зырянском районе 
ряд предприятий, получающих элек
троэнергию от государственной сети, 
имеет свои электростанции. Одно из 
них без ущерба для дела можно от
ключить от госэнергосистемы, чтобы 
дать электроэнергию заводу. Устано
вили для этого срок —  13 июля. Но  
завод и сейчас без электроэнергии.

Теперь никто не знает, когда кон
чится эта волокита. Главный инженер 
мехколояны 44 треста «Запсиб- 
сельэлектрострой» А . С. Милютчея- 
ко (эта организация строила под
станцию и производила некоторые 
другие работы) заявляет, что М С О  
не расплатилась полностью с мехко- 
лонной, и поэтому она не даст разре
шения на подключение завода к гос- 
электросети.

Кирпич кончился. Возить его из 
Томска не на чем. И  хотя строи
тельство завода объявлено в районе 
стройкой номер один, никто из ру
ководителей районных организаций 
не хочет помочь строителям.

Основной корпус в основном го
тов. Нужно ставить перекрытия, при
чем ЭТУ работу необходимо завершить 
в июле, иначе приостановятся после
дующие работы. Н о ни железобетон
ные балки, ни плиты не поступили из 
Томска.

Без создания собственной стройин
дустрии на селе сейчас просто невоз
можно представить себе дальнейший 
рост сельскохозяйственного производ
ства. Руководители областного объ
единения «Межколхозстрой» должны 
принять все меры для того, чтобы 
Зырянский кирпичный завод был 
сдан в'срок,

И. шишов,
редактор Зырянской районной
газеты «Сельская правда».

сколькю это обошлось? — ‘ вот что 
стало главным. Себестопмость —  ос
новной показатель в шести ведущих 
цехах. Тем более что оборудование 
в этих; цехах закреплено за кол.лек- 
тивамк. Улучш илось его использо
вание. Простои станков, агрегатов и 
машин сократились. За простои от
вечает не только цех, но и отделы 
заводоуправления. Отвечают мате- 
риальню.

Маюсимальная отдача оборудова
ния е минимальными потерями —  
призыв, ставший реальностью. Брак  
сократился почти вдвое, ес.ли вспом
нить аналогичный период прошлого 
года. Экономия во всем и экономия 
дёйствешная получили широкое рас- 
прострз!нение и поддержку среди ра
бочих. В результате’ за шесть меся
цев себестоимость продукции снизи- 
■лась прютив плана на 122  тысячи 
рублей.,

Прямее влияние на величину при
были оказывают сверхнормативные 
остатки оборотных средств. Произо 
шло значительное их уменьшение из- 
за соответствующей материальной  
заинтересованности работников отде
ла снабжения. Однако бывают слу 
чаи, когда и они бессильны что-ни
будь сделать. Например, приходит 
вагон с материалами, которых хва 
тит на год, а их норматив —  месяч
ный запас. Поэтому иногда прибега
ем к банковскому кредиту для по
крытия- денежными средствами ос
татков' материалов, скопившихся не 
по вине завода.

Вообще, следует заметить, что 
банковский кредит не учитывает 
«смягчаю щ их обстоятельств». В лю 
бом случае банку приходится пла 
тить шесть процентов годовых от 
суммы кредита вместо двух процен
тов, которые мы платили в прошлом  
голу. Мысль некоторых товарищей о 
том, что в новых условиях предприя
тие может широко испо.дьзовать бан
ковский кредит, не совсем верна. Он 
стал во многих отношениях невыго
ден, и приходится крепко подумать 
прежде, чем обратиться в банк.

Наш и поиски привели, как я уж е  
сказал, к получению хорошей при
были, перекрывшей плановые на
метки. За счет прибыли мы отчисли
ли в фонд развития производства 34  
тысячи рублей вместо 31 по плану, 
в фонд социально-культурны х меро
приятий— 74 вместо 53 , в фонд по
ощрения —  171  тысячу рублей вме
сто намечавшихся 127  тысяч.

Безусловно, создание этих фондов 
увеличило финансовую самостоя
тельность предприятия, его возмож
ности развивать производство и по
ощрять инициативу людей. Так с по
мощью фонда развития производст
ва мы купили две автомашины, ре

конструировали один из корпусов 
подготовили помещение для установ
ки двух сборочных линий. Фонд по 
ощрения помог увеличить зарплату. 
В 1966 году средний заработок наст 
ройщика Г. Д. Трукш ина из 22-го  
сборочного цеха был 124  рубля. За 
5 месяцев этого года , он в среднем 
каждый месяц получал 184  рубля. 
Не у  всех, конечно, такой прирост, 
В целом премии составили 9 процен
тов к зарплате. У  рабочих появилась  
заинтересованность и повысилась ак
тивность в совершенствовании про
изводства.

С использованием этих двух фон
дов все хорошо. А вот фонд социаль' 
но-культурны х мероприятий истра
тить на пользу трудновато. Выдели
ли 93 тысячи рублей на строительст
во детского комбината. Дальше нуле
вого цикла строители пока не 
пошли. . У  них не хватает то ли сил, 
то ли правильной организации тру
да. Есть у  нас замысел построить 
многоквартирный жилой дом. Подго
товленная площадка пустует уже  
давно. Может быть, изменения про
изойдут, когда трест «Том скж ил- 
строй» тоже начнет работать по но
вой системе планирования и эконо
мического стимулирования.

Размышляя о полугодии реформы 
на заводе, чувствуешь необходи
мость введения хозрасчета не только 
в цехах, но и в отделах. Сейчас мы 
прикидываем возможности их пере
вода на хозрасчетные отношения как 
между собой, так и с цехами. Пре
мирование - работников отделов за 
выполнение двух установленных, в 
зависимости от профиля, показате
лей не всегда удовлетворяет произ
водство. В прошлой статье я гово
рил о том, что «уничтолсаем проме
жуточное складирование». И з-за не
го может наступить такой момент, 
когда сборочные цехи будут справ
ляться с программой, но продукция 
будет залеживаться, и деньги на 
счет предприятия не поступят. Про
межуточные склады сохранились до 
сих пор. Отделы заводоуправления  
объясняют это отсутствием помеще
ния. Это —  не единственная причи
на. Такие вопросы гораздо легче ре
шались бы„ если, бы отделы находи
лись на хозрасчете.

Много раздумий вызывает введе
ние новых оптовых цен с первого ию
ля. Наш и лампы теперь стоят дешев
ле, а сырье и материалы для их из
готовления подорожали. Бо втором 
полугодии придется изрядно порабо
тать для того, чтобы резу.чьтаты, до
стигнутые за шесть месяцев, не ос
тались втуне.

П. СТУПИН, 
главный, бухгалтер Томского электро

лампового завода.

М Е Р Ы  П Р И Н Я Т Ы
Статья под заголовком «Экзаме

натору— «единица», опубликован
ная в № 157 газеты «Красное зна
мя», обсуждалась на расширенном 
заседании ректората института ра
диоэлектроники и электронной тех
ники.

Члены приемной комиссии ин
ститута недостаточно контролиро
вали ход вступительных экзаме
нов в 1966— 67 учебном году, и 
это в какой-то мере способствовало 
злоупотреблениям, о которых гово
рилось в статье.

Следует отметить, что преступ
ные Действия П. И. Сижука, хотя 
и со значительным опозданием, 
были разоблачены сотрудниками 
ТИРиЭТа, и руководство институ
та передало дело в прокуратуру.

Сейчас в институте принят ряд 
мер, направленных на усиление 
контроля за работой экзаменаци

онных комиссий. Еще раз тща
тельно пересмотрен состав пред
метных комиссий. Экзаменацион
ные комиссии в этом году уком
плектованы в основном штатными 
преподавателями ТИРиЭТа и ра
ботниками университета. Состав 
КОМ.ИССИИ по приему экза.менов по 
русскому языку и литературе со
гласован С городским отделом на
родного образования. Проведено 
специальное заседание приемной 
комиссии института, на которое 
были приглашены председатели и 
члены предметных комиссий. Об
суждался вопрос о строгом контро
ле за ходом вступительных экза
менов. Члены приемной комиссии 
института будут присутствовать 
на экзаменах.

А. БОГОМОЛОВ, 
начальник учебного отдела 

'ТИРиЭТа.

В этом году коллектив Том
ского политехнического инсТи. 
тута активно взялся за благо
устройство улиц, где размеще. 
ны учебные и жилые корпуса 
вуза. Почти каждый день ббль. 
шие группы студентов благо, 
устраивают город.

НА СНИМКЕ: политехники
приводят в порядок улицу Усо
ва.

Фото в. Валова.
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Е Было время, когда и «Крас-
я ному знамени», и .радио, и теле- 
S видению приходилось не раз 
S выступать по поводу того, что 
Е политехники плохо занимаются 
5 благоустройством. Фотообвине- 
S ния обнажали засо1ренные и за- 
S хламленные участки улиц и 
S дво:ров, облупившиеся стены.
S Критические замечания в ад- 
S рес ректората, общественных 
Е организаций вуза высказыва- 
й лись на заседаниях партактивов 
Е и на сессиях районного, го- 
= родского Советов.
Е Политехнини задумались.
Е Доколе же им Ходить в хво- 
й сте? В институте были раз- 
й работаны планы по благо- 
Е устройству каждого учебного 
Е корпуса, общежития. Эти 
я планы обсуждались . на уче- 
Е но'М совете, а в начале весны | 
Е — на расширенном заседа- 
Е ПИИ парт?1йного комитета.
Е Еще не кончились учебные
Е занятия, а на воскресники вы- 
й шли студенческие группы в.ме- 
Е сте с лаборантами и преподава- 
Е телями. В этом году не зале- 
й жался снег в тени у корпусов. 
= Территория была быстро очи- 
я щена от зимних накоплений. 
Е Сухие деревья спилены, пни 
й выкорчеваны, а на их месте по- 
i  сажены молоденькие липы. Все- 
Z го нынешней весной на вузов- 
я ской территории высажено око- 
я ло 500 деревьев. 1.500 кустар- 
я ников, 18.000 однолетних и 
я многолетних цветов. Студенты 
я зеленым дерном уложили 1.000 
5 квадратных метров площади.
: Агроном-садовод Люция Кон- 
я стантиновна Попова давно не 
я видела такого энтузиазма кол- 
я лект'Ива.
я — в ’ прошлом году у меня 
я было гораздо меньше помощни- 
: ков, — говорит она. — А  нын- 
; че все грудятся с желанием.
: Все делается со вкусом, умени- 
; ем. А  что сделано самими, то 

лучше и со.храняется.

■ '
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К Р И Т И К А
подействовала

С началом строительства 
троллейбусной линии забот по 
благоустройству прибавилось. 
Участок коллектива — по про- 
спекту имени Ленина, от улицы 
Усова до проспекта имени Ки
рова. Рабочим кабинетом инже
нера окса, члена партийного 
комитета Георгия Юлиановича 
Котецкого стал участок строи
тельства. Он во все вникал: как 
расширяется и асфальтируется 
дорога, сколько человек вышло 
на копну траншей, хватает ли 
инструмента, завезены ли семе
на трав для газонов. Сейчас на 
участке поставлены новые бор
дюры, прорыты траншеи и уло
жен кабель. На газонах уже зе
ленеет молодая трава.

Несколько тысяч квадратных 
метров заасфальтиро,вано у 
главного корпуса и у учебных 
корпусов №№ 1 , 2, 3, 4, 10. Ас- 
фалыом покрыты тротуары, 
подъезды к домам.

— На благоустройстве во 
время учебного года ежедневно 
работало по 50 человек, •— да
ет интервью проректор Сергей 
Терентьевич Мальцев, — а с 
1 июля — около 100 человек.

Дел впереди у политехников 
еще много. Надо отремонтиро
вать и покрасить фасады треть, 
его' учебного корпуса (первый 
уже радует глаз чистотой), об
щежития по улице Усова, осве
тить улицы Усова и Вершинина, 
отремонтировать к началу при
емных экзаменов общежития, 
восьмой и главный корпуса, а 
также душевые и столовые, 
подсеять траву на некоторых 
газонах, закончить строительст. 
во стадиона в Лагерном саду и 
оборудование спортивных пло
щадок во дворах.

— Работа удалась потому,— 
включается в разговор Г. Ю. 
Котецкий, — что трудились мы 
в тесном контакте с коллекти
вами «Гидродормоста» и горзе-

ленхоза. На встречах и планер
ках быстро решались все тех
нические и организационные 
вопросы.

Большую ор'ганизатарокую 
работу провели член партийно
го бюро кандидат исторических 
наук В. Н. Бурнов и замести
тель проректора Н. Ф. Золотов.

Работы продолжаются. В ка- 
бинете С., Т. Мальцева то и де
ло раздаются звонки:

— Идем на проверку све
тильников по улице Усова.

— Добро. Только посмотри
те, не заслоняют ли деревья 
уличное освещение и подбери
те цвета окраски опор.

— Будут ЛИ сегодня машины 
для подвозки земли?

— Выделяем самосвал и эк
скаватор.

У института забота не толь
ко о благоустройстве и зеленом 
строительстве. Его коллектив 
делает все для уменьшения за
грязненности воздуха. Ведомст
венные дома снабжаются цент
ральным отоплением, котель
ные переводятся с угля на газ. 
В этом году будут газифициро
ваны жилые до.ма научных ра
ботников по улице Учебной.

Прихорашивается, принаря
жается политехнический к 
празднику великого 50-летия.

Р. ГОРОДНЕВА.
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Л\Ы НЕ Ч И Т А Л И а

Ж ¥ РЕД СТАВЬТЕ  себе огорчение автора, когда 
выясняется, что люди, которым он прежде 

всего адресовал свою статью, ее попросту не заме
тили. Именно так сложилась судьба моей статьи 
«В оспитательт -прекрасное», которая была опу
бликована 25 апреля в «Крарном знамени».

Конечно же, речь идет не об уязвленном ав
торском самолюбии. Самое неприятное, что, по
бывав спустя два с половиной месяца на подш ы -  
никовом заводе, я убедилась: ничто не измени
лось здесь ни в области эстетического воспита
ния молодых рабочих, ни в организации "куль
турного досуга.

В статье речь шла о том,_ что культурно-вос
питательная работа, как, впрочем, и всякая дру
гая, требует определенной системы. Ведь все мы 
сходимся на том, что настало время базировать 
идеологическое воспитание трудящихся на стро
гой научной основе, на объективных данных со
циологических исследований, на всесторонне.ч 
учете конкретных особенностей коллектива, лич
ности.

В статье приводились данные, собранные сот
рудниками кафедр общественных наук, свиде- 
дельствующие о том, что на подшипниковом за
воде немала” часть молодых рабочих плохо з:»а- 
кома с творчеством великих писателей, компози
торов, художников, а у  некоторых —  ограничен
ные эстетические вкусы и запросы. Разумеется, 
статья была посвящена и тому, как в совершен
но конкретных условиях предприятия следует 
планировать культурно-воспитательную работу с 
учетом особенностей коллектива.

Первый визит автора —  в комитет ВЛКСМ . 
Здесь и сообщили мне, что статьи «как -то  не при
метили». Затем я встретилась с руководителем  
сектора культмассовой работы завкома профсою

за А. Балохоновой, секретарем парткома А. Куско- 
бым. И всюду Один и  тот же огорчительный от
вет. Быть может, такова печальная судьба толь
ко моей статьи? Нет, я убедилась, что некоторые 
товарищи, которым на роду, как говорится, на
писано внимательно следить за новыми веяниями 
в работе культурно-просветительных учрежде
ний, за опытом лучш их из них, к сожалению, не 
следят ни за газетными статьями по этим вопро
сам, ни за специальной литературой, которая из
дается в немалом количестве. Я  думаю, что в 
этом— одна, из причин столь слабой работы завод
ского клуба, комитета комсомола, завкома проф
союза, которые от случая к случаю отмечают ка
лендарные даты, эпизодически организуют культ
походы и тщетно пытаются самым кустарным об
разом сколотить мало-мальски сносный коллек
тив художественной самодеятельности.

Увы, научно обоснованным планированием  
культурно-воспитательной работы не занимают
ся не только на заводе, о котором идет речь, но 
и в некоторых руководящих органах культуры. 
Пытаясь выяснить, каковы результаты выступ
ления газеты по этому вопросу, я беседовала и с 
заведующим ку.тьтурно-бытовым отделом облсов- 
профа А. Чижовым. Он новый человек на этом 
поприще, и естественно было ожидать, что он наи
более остро почувствует требование времени. 
Конечно, по одной беседе я не берусь судить, до
статочно ли полно прпяв.чяются эти качества у  
тоБ. Чижова, но одно несомненно: статьи по воп
росам, очень близким к его деятельности, также 
не вызвали его интереса.

Недавно облсовпроф создал специа.тьный мето
дический кабинет, в обязанность которого входит 
обобщение и распространение лучш его опыта 
культпросветучреждений, разработка рекоменда

ций по научно обоснованному планированию их 
деятельности. Неплохо, конечно, что в методиче
ском кабинете сосредоточены материалы Об опы
те других областей й районов страны. Но вот о 
работе местных томских клубов здесь многого не 
узнаеш ь. Между тем из 73 заведующих профсо
юзными клубами в нашей области только 8 име
ют специальное образование, и, разумеется, мнб- 
гие нуждаются в постоянной методической по
мощи.

Я  думаю, что есть самые широкие возмож
ности для того, чтобы методические центры  
профсоюзов и органов культуры в содружестве с 
кафедрами общественных наук провели на одном 
из предприятий Томска длительный, быть может, 
годичный'эксперимент научно обоснованной ор
ганизации культурно-воспитательной работы. 
Данные этого эксперимента могли бы пос.чуЖить 
хорошей основой для у.лучшения деятельности 
культпросветучреждений на промышленных Пред
приятиях пашей области. Пока же положение та
ково: работники клуба подшипникового завода 
далее не знают о существоваиии недавно откры
того методического кабинета облсовпрофа.

Итак, статьи и специальная литература в л у ч 
шем случае лиш ь прос.матриваютм, а о методи
ческом кабинете еще не знают. Как приступить к 
сбору социологических данных об эстетических 
вкусах и запросах молодых рабочих, представле
ния полного тоже не имеют. Вот, оказывается, с 
каких азов предстоит начинать очень большую и 
трудоемкую работу по улучш ению деятельности 
домов культуры , клубов, библиотек, красных 
уголков на промышленных предприятиях нашего 
города.

Е. ГНЫРЯ,
преподаватель кафедры философии ТИРиЭТа.

ВЫХОДНЫЕ ДНИ. ЧЕМ ОНИ ЗАНЯТЫ ?
ЖШ О В Н О  год назад, рейдовая брига- 

да газеты «Красное знамя», 
участником которой был и я, прове
рила, как отдыхают рабочие маномет
рового завода. Проверка показала, 
что ни администрация завода, ни 
профсоюзная и комсомольская орга
низации не смогли сделать выходной 
день действительно днем отдыха. 
Седьмой день недели на заводе был 
сугубо «индивидуальным». Интерес 
газеты к организации отдыха при
боростроителей был ие случаен. 
Предприятие готовилось к переходу 
на пятидневную рабочую неделю. 
Эта подготовка— не только комплекс 
выполненных организационных и тех
нических мероприятий, но и проду
манная система Досуга рабочих.

Прошел год. Коллектив завода пе
решел на сокращенную рабочую не
делю. Что же изменилось в организа
ции отдЪгха приборостроителей, где 
и как проводят они свои два выход
ных Дня?

ЗЛХО ТЯТ-О Т ДОХНУТ
ПйТнйу,». Конец рабочего дня. На 

броском щите обьйвлеиий радом с

проходной— приглашение всем желаю» 
щим провести субботу и воскресенье 
в летнем спортивном лагере «Берез
ка». Приглашение заманчиво: наме
чаются соревнования между цехами 
по футболу, йолейболу, настольному 
теннису. Были обещаны буфет, тран
спорт. Объявление висит уже неде
лю. Значит, все должны знать о нем. 
Значит, выходные дни пройдут от
лично.

Но.,. Сразу начинаются «но»..,
—  Наш Отдел едеТ В КаЛтай, —  

говорит главный технолог Василий 
Иванович Женников. —  На строи
тельство пионерлагеря. Стройка тре
тий год длится. Когда закончится —  
неизвестно. Может, общими усилия
ми ускорим Дело, На будущее, —  
продолжает он, —̂  у Нас составлен 
план проведения выходных дней. 
Предусмотрены выезды на Обь, на 
Томь, поездка В Новосибирск в А ка
демгородок. Если завком поможет, то 
мы свою программу выполним. А  то 
собрались в воскресенье в пионерла
герь —  ехать не на чем. Большая 
часть людей разошлась.

Из отдела мы прОШАМ в третий

цех, ОДИН из самых больших. Трид
цать человек здесь купили путевки 
в однодневный дом отдыха в Бога- 
шево. А  остальные? Цеховые проф
союзная и комсомольская организа
ции не пытались организовать 
поездку коллектива в «Березку». Да
же объявления не вывесили.

—  Захотят отдохнуть —  съездят 
куда-нибудь, —  равнодушно объясни
ли нам.

В реМОнтно-МехаНическом цехе в 
ответ на вопрос о завтрашнем выход
ном дне мне показали длинный спи
сок тех, кто должен работать.

—  Не управляемся, —  вздохнул 
начальник цеха А . Д. АфонИн, —  
придется штурмовать.

Коллектив цеха небольшой. И  с 
давних пор ремонтников по Чьей-то 
инициативе зовут гвардейским Це
хом. Видимо, называют так И из-за 
характера работ и из-за постоянных 
успехов: среди цехов второй группы 
ремонтный —  один Из лучших. Но  
вот заботы о ГйарДейцаХ явно недо
статочно. Многие ИЗ них уже работа
ют Третье вбСкреееньб подряд. Кста
ти, если нельзя никак предбставить

отдых в воскресные дни, то нужно 
очень хорошо организовать его в буд
ничные. Это сложнее: ведь выход
ные по скользящему графику получа
ет небольшое количество рабочих. 
Только забывать и о них нельзя.

—  Мы имеем планы культурно- 
массовых мероприятий, —  говорит 
председатель цехкома тов. Ануфриев. 
—  Все зависит от Завкома. Будет 
транспорт —  все поедут.

БУДЕТ ЛИ  

МУДРЫ М УТРО?
Ну. а те, кто остается в городе, 

«не охваченные», как они Думают 
проводить свой отдых? Я Побывал в 
заводских общежитиях. По субботам 
и воскресеньям представители обще
ственных организаций не любят по
являться здесь.

—  Выходной день, знаете ли...
«Знаете ли» расшифровывается

очень просто. В одной' из комнат 
молодой инженер нз отдела главного 
конструктора неохотно приоткрыл 
дверь.

—* Нечерр Заходить. Видите, чем

занимаемся? Пьем. Выходной есть 
выходной.

—  А  планы на завтра?
—  Продолжить сегодняшнее. И  не

чего нас воспитывать, сами дружин
ники.

Я  вовсе не думаю, что вывези это
го «дружинника» за город, и он не 
будеть пить там. Сама по себе река —  
От водки не лекарство. Но отсутст
вие разумно организованного. коллек
тивного отдыха —  тоже одна из при
чин увлечения спиртным.

В следующем общежитии общее 
мнение выразили Галина Подлескова 
и Люба Федорова.

—  В комнате сидеть не собираемся, 
что-нибудь придумаем. Впрочем, утро 
вечера мудренее...

И вот  ((БЕРЕЗКА))
Спортивный лагерь разместился в 

живописном пригороде Томска —  в 
районе Заварзина. Ютится здесь он 
уже третий год. Именно ютится. За 
исключением одной палатки, дере
вянного передвижного вагончика, ни
чего нет.

Вопреки ожиданиям, на бтдых при
ехало совсем немного лЮДбй. Даже

транспорт не потребовался —  две 
машины пришлось отправлять назад.

Начались соревнования пО футбо
лу. И  я вспомнил, как накануне бес
покоились, что не достанут- судейско
го свистка. Свисток все-таки нашли. 
Хуже —  не оказалось футбольных 
команд от цехов.

Соревнования, конечно, не главная 
проблема. Одна двадцатиместная па
латка вряд ли может устроить tpex- 
тысячный коллектив. Значит, нужна 
современная, хорошо оборудованная 
база. Пока же не то.\ько строитель
ством, но и уборкой территории ни
кто не занимается. Если уж завод 
просил закрепить за ним место от
дыха, то следить за чистотой и по
рядком обязан. А  то получится, как 
на Оби: дали заводу охотничьи угодья 
—  и стали они безнадзораьщи. Приш
лось передавать другому коллективу.

...Выводы воскресного дня: отдых
не получился. Иван Иванович Пав
ленко, председатель завкома, в ос
новном все объясняет плохой пого
дой. В цехах ссылаются на завком, 
завком на пагоду, а организацией 
отдыха никто по-настоящему не за- . 
нимается.

В. Р Ы Б А Л О В .
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ВАЖНЫЙ ЭТАП 
ХОЗЯЙСТВЕННОЙ РЕФОРМЫ

Нейоторое время назад, в соот
ветствии с решениями сентябрь
ского (1965 г.) Пленума ЦК
КПСС, были утверждены новые 
оптовые цены на продукцию лег- 
кой я бо'льшинства отраслей пи- 
щевбй промышленности; с 1 июля 
текущего года новые оптовые це
ны введены также на всю продук
цию тяжелой индустрии, машино
строения и оборонных отраслей. 
Одновременно стали применяться 
нойые тарифы ' на электрическую 
и тёпловую энергию, грузовые пе
ревозки.

Корреспондент ТАСС беседовал 
’ с заместителем председателя Го. 

сударственного комитета цен при 
Госплане СССР Л. И. Майзенбер- 

/ гом и попросил его рассказать, 
( почему это нововведение рассмат- 
' ривается как важный этап хозяй. 

ствейной реформы,
— Потому, что новые оптовые 

' цены приближены к общественно 
необходимым затратам труда и 
позволяют воем отраслям индуст
рии осуществлять свою деятель
ность на основе полного хозяйст
венного расчета, — сказал Л. И. 
Майзенберг.— Тем самым созданы 
условия для массового перевода за
водов и фабрик на новую хозяйст
венную систему. Каждое пред
приятие при нормальной работе 
смоЖ1ет не только возмещать про
изводственные издержки, делать 
положенные взносы в бюджет, но 
и образовать собственные фонды 
— развития производства, мате- 
риальнО'Г.о стимулирования, соци-

НОВЫЕ ОПТОВЫЕ ЦЕНЫ В ПРОМЫШЛЕННОСТИ
ально-культурных мероприятии и 
жилищного строительства.

Как известно, оптовой назы
вается цена, по которой предприя
тия поставляют свою продукцию 
промышленности, торговым я дру
гим организациям для производст
венных, эксплуатационных и стро
ительных нужд, она возмещает 
стоимость сырья, материалов, топ
лива, электроэнергии, трудовых и 
,неното:рых других затрат, образу
ющих отраслевую себестои.мость 
продукции, и долн{на включать 
нормальную прибыль. Л. И. Май- 
зенберг сообщил; что действовав
шие до первого июля оптовые це
ны были введены в 1955 году. За 
двенадцать лет произошло много 
изменений в затратах на произ
водство. В угольной, горнорудной 
и других добывающих отраслях, 
например, заметно возросла зара
ботная плата. Кроме того, топли
во, добываемое ныне в новых рай
онах, подчас имеет повышенную 
зольность, в связи с чем (по углю 
существует скидка с цен при повы
шении зольности) снизилась вы
ручка в расчете на тонну реали
зуемого угля. В результате этих 
и других причин себестоимость 
продукции повысилась и во мно
гих случаях превзошла урО|Вень 
цен. Ни о какой рентабельности 
производства здесь не могло быть 
и речи. Наоборот, появились так 
называемые планово-убыточные 
предприятия, даже целые отрас
ли; для обеспечения непрерывной 
работы им постоянно выдавалась

дотация за счет средств Государст
венного бюджета. В то же время в 
отдельных случаях снижение за
трат в 'про.изводстве привело к 
получению чрезмерной прибыли. 
Это относилось, в частности, к 
приборостроению, электронной и 
'радиотехнической промышленно
сти.

Оптовая цена, таким образом, 
перестала быть объективным кри. 
теряем затрат и результатов про
изводства, что в свою очередь не 
позволяло вести правильный учет, 
затрудняло планирование и эко
номическое обоснование проект
ных решений.

В настоящее время этот недо
статок устранен. Цены на продук
цию во всех отраслях приведены 
.в соответствие с общественно, не- 
обходимы.ми- затратами производ
ства. Рентабельность отрасли эко
номически обоснована. Если те
перь окажется, что предприятие 
является убыточным, то причину 
нужно искать прежде всего в' са
мом предприятии. Значит, что-то 
здесь не в порядке.

— Стимулируют ли введенные 
оптовые цены выпуск нужной для 
народного хозяйства продукции 
высокого качества?

— Да, это одна из особенностей 
новых цен. Производство прогрес
сивных изделий обеспечивает пред
приятиям более высокий уровень 
рентабельности. Вот пример. Ме
таллорежущие станки подразделя
ются на две группы. В одну груп
пу входят те, выпуск которых уже

освоен, в другую — станки, кото
рые будут изготовляться по новым 
техническим условиям, предусмат
ривающим усиление требований к 
точности работы и надежности в 
эксплуатации. Цены последних не
сколько выше, чем станков первой 
группы. Новые станки должны 
О'беспечить дополнительный эконо
мический эффект там, где они бу
дут работать. Еще пример. Повы
шение Моторесурса дизеля на каж
дые 10 процентов сопровождается 
применением доплаты к цене в 
размере от одного до трех процен
тов. И таи в ряде других отраслей.

— Но технический прогресс, 
дальнейшее совершенствование 
организации труда будут, естест
венно, уменьшать общественно 
необходимые затраты на изготов
ление того или иного изделия. 
Значит, должны изменяться и це. 
ны?

— Конечно, они установлены 
не на все времена и будут изме
няться по мере снижения себестои
мости изделий.. Ведь даже сейчас 
при среднем повышении оптовых 
цен на 8 процентов, а в тяжелой 
индустрии — на 15 процентов в 
ряде отраслей машиностроения, 
химической промышленности они 
снижены и довольно значительно. 
Так, цена на изделия электронной 
промышленности уменьшилась на 
19 процентов, на продукцию при
боростроения и радиопромышлен
ности — на 25 процентов. Дешев
ле стали пластмассы, искусствен
ные волокна и некоторые другие

виды про;дукции.
— Раньше нередко случалось, 

что предприятие стремилось выпу
скать устаревшую продукцию, а 
не новую, хотя государство от это. 
го и проигрывало. Изменится ли 
положение с введением цен?

— Должно измениться, -и вот 
почему. Поскольку оптовые цены 
длительное время .не пересматри
вались, раньше изготовление уже 
освоенных, хотя и устаревших, 
изделий обеспечивало предприятию 
во многих случаях высокую рен
табельность. Переход же на новую 
продукцию сопровождался сниже
нием экономических показателей 
завода или фабрики, так как тре
бовалось перестроить производст
во, изменить технологию к т. п. 
Вот и получалось, что на произ
водство новых изделий предприя
тие переходило неохотно.

Сейчас в основу положен иной 
принцип: то, что выгодно государ
ству, должно быть обязательно вы
годно и заводу. За выпуск новой 
техники, которая обещает дать в 
производстве большой эффект, 
предприятие получит соответству
ющую цену (или доплату), учиты
вающую этот эффект. И, наоборот, 
цена на устаревшую продукцию 
будет снижаться, так что производ
ство ее станет невыгодным.

— Последний вопрос: Какова
роль общественных организаций в 
осуществлении реформы цен?

— Нужно прежде всего довести 
‘новые цены до людей, которые 
непосредственно связаны с исполь

зованием сырья и материалов, экс
плуатацией обор.удования, выпус
ком продукции. Тепе'рь, когда за
метно увелич'Ишся удельный вес 
материальных затрат в себестои
мости продукции, когда рентабель
ность производства определяется 
по отношению прибыли к произ
водственным фондам, может дать 
особенно большой эффект борьба 
за экономию материальных затрат 
на иаждо.м участке производства, 
за лучшее использование производ
ственных фондов, за общее повы
шение эффективности обществен
ного производства. Возможно, что 
на практике в применении новых 
цен в отдельных случаях возник
нут какие-то трудности. Нужно 
будет быстрее разобраться в них 
я исправить недостатки.

Следует иметь в виду, что изме
нение оптовых цен на .промышлен
ную продукцию не затрагивает ин
тересов населения. Розничные це
ны на все товары широко'го потреб, 
ления остаются неизменными, так 
же как не изменяется плата за топ
ливо, электроэнергию, всевозмоЖ' 
ные услуги. Большие льготы пре
доставляются колхо-зам и совхо
зам, Они будут по старым ценам 
приобретать тракторы, сельскохо
зяйственные машины, автомобили, 
минеральные удобрения. Образо
вавшаяся в этом случае разница 
между новой и старой ценой бу
дет покрываться государством.

Все это тоже должно быть ши
роко известно.

(ТАСС).

КОММЮНИКЕ О ПЕРЕГОВОРАХ
ПЯТИ АРАБСКИХ ГОСУДАРСТВ 

В К А И Р Е
/ '

НА ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕЕ ООН
Н ЬЮ -Й О РК . Во время недель

ного перерыва в работе Генераль
ной Ассамблеи ООН, а также в 
последние дни, пока на чрезвы
чайной сессии обсуждался вопрос 
об аннексии Израилем Иордан
ской части Иерусалима, между 
группами делегаций велись кон- 
су.льтации в поисках решения по 
основному вопросу —  о ликвида
ции последствий израильской аг
рессии, —  решения, которое бы
ло бы приемлемо для подавляю
щего большинства.

В начале утреннего заседания 
17 июля Председатель Генераль
ной Ассамблеи А. Пеж вак объ
явил, что консультации еще не 
закончились, но он был информи
рован, что имеется, хотя и не
большая, надежда на соглашение.

Выступивший затем предста
витель Саудовской Аравии Б ар у -  
ди заявил, что попытки запад
ных держав навязать арабским  
странам «м и р »  за счет арабов и 
в интересах Израиля обречены на

провал. Не может быть мира по 
принуждению и под давлением. 
Пока не будут выведены израиль
ские войска с арабских террито
рий, не может быть спокойствия 
и мира на Ближнем Востоке, по,д- 
черкнул представитель Саудов
ской Аравии.

%*
Н ЬЮ -И О ГК , 18 июля. (Спец, 

корр. Т А С С ). Д1Л вное заседание 
чрезвычайной сессии Генеральной  
Ассамблеи ООН 17 июля было по
священо обсуждению доклада ман
датной комиссии.

Доклад был одобрен 7 6 голоса
ми при 23 воздержавшихся. Де
легат СССГ, воздержавшийся при 
голосовании, заявил, что совет
ская делегация не признает Иол-' 
номочин чапкайш иста. Принципи
альная  позиция Советского пра
вительства состоит в том, что 
только правительство KH F может 
представлять Китай в ООН, под
черкнул он.

Прёдставители Польш и, Вен
грии, Ю гославии, ГуМынии. Фран
ции, Индии, Бирмы, Камбоджи, 
Непала, Афганистана, Пакистана, 
Гвинеи, М али, Албании также 
поддержали законные права KHF  
в ООН.

Гяд делегаций подчеркнул  
свое непризнание полномочий 
представителя Ю АГ. Делегаты  
Сирии от имени группы арабских 
стран, а также Алж ира, отверг
нув полномочия чанкайш иста и 
представите.тя южноафриканского 
расистского релшма. подчеркнули  
также, что они не признают Из
раиль, проводящий расистскую и 
экспансионистскую .политику, наи
более вопиющим . проявлением  
которой явилась агрессия против 
арабских государств.

Следующее заседание Генераль
ной Ассамблеи назначено на 20  
июля.

Г. ШИШКИН, и. АБЛАМОВ.

БОРЬБА В НЬЮАРКЕ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
НЬЮ-ЙОРК, 18 июля. Корр. 

ТАСС И. Абламов передает:
Положение в ' Ньюарке (штат 

Нью-Джерси) остается напряжен
ным. Пять тысяч солдат нацио- 
нальной гвардии, несколько сот 
полицейских штата и города раз
вернули настоящие боевые опера
ции против населения негритян
ских кварталов. С наступлением 
темноты для устрашения жителей 
негритянских кварталов и в «це
лях борьбы со снайперами» они 
открывают в различных местах 
ураганный огонь из пулеметов, ав
томатов и карабинов но негритян
ским жилища.м. В результате чис
ло убитых в городе достигло 25 че
ловек, раненых — 1.200 человек, 
около 1.300 человек , арестовано. 
Негритянские деятели Ньюарка в 
заявлении для печати объявили, 
что войска и полиция устраивают 
погромы в магазинах, принадле
жащих неграм.

Беспорядочный огонь «для 
устрашения» населения приводит 
к тому, что в ряде мест войска и 
полиция обстреляли друг друга.

Газета «Нью-Иорк тайме» сооб
щает, что негритянские деятели, 
пытавшиеся добиться восстановле
ния спокойствия в городе, «были 
вынуждены прекратить кампанию 
из-за препятствий, чинимых на

циональной гвардией и полицией». 
Группа негритянских деятелей на
правила президенту Джонсону те
ле-грамму, в которой обвиняет вой
ска и полицию в жестокости. Гу
бернатора штата Нью-Джерси 
Хыоса и мэра Ньюарка Аддони- 
цяо обвинили в подстрекательстве 
к террору' против негритянского 
населения. В районах, гранича
щих с негритянским гетто, акти
визировались расисты.

Губернатор штата Нью-Джерси 
Хьюс признал, что «причиной вол
нений явилась экономическая ни
щета». Ньюарк переживает хрони
ческую депрессию, уровень безра
ботицы в городе в два рааа выше, 
чем по стране, заявил он ^  пресс- 
конференции. Однако вместо того, 
чтобы принять срочные экономиче
ские и социальные меры, власти 
предпочитают террор. Оии намере
ны предать суду многих из аресто
ванных.

Террор только обостряет поло
жение. Волнения распространились 
на другие города штата Нью-Джер
си. Вчера в Пленфилде (близ Нью
арка) произошли столкновения
между Ж'ителями негритянских
районов и национальной гвардией. 
Число арестованных здесь состави
ло 100 человек.

Б Ы В Ш И Е
МИНИСТРЫ

Г Р Е Ч Е С К И Е  
ПОД АРЕСТОМ

ЛОНДОН, 17 июля. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Обсервер», 
сейчас стало известно, что 14 быв
ших министров греческого прави

тельства находятся среди тех, кто 
либо заключен в тюрьму, либо 
взят под домашний арест военным 
реяшм ом Греции.

Их фамилии входят в список 53 
политических заключенных. Этот 
список был нелегально вывезен 
из Греции на прошлой неделе. 45 
из числящихся в нем лиц были 
депутатами парламента, когда про
изошел переворот 21 апреля.

Помимо бывшего премьер-мини
стра Георгиоса Папандреу, кото
рый находится под домашним аре
стом, и его сына Андреаса, среди 
арестованных — бывший замести
тель председателя парламента Эм
мануил Бакладжис, министр про
мышленности в правительстве Па
пандреу Яннис Зигдис, которому 
приписывают большую роль в пос- 
леваенном восстановлевии Греции, 
генерал-лейтенант Правсаниас Ка- 
цотас, который был раньше и мэ
ром Афин и министром без порт
феля (он сейчас под домашним 
арестом), и другие.

ИНОСТРАННАЯ ПЕЧАТЬ СООБЩАЕТ...

А

Многие зарубежные газеты в со
общениях из Москвы приводят 
данные Центрального, статистиче
ского управления СССР об итогах 
выполнения советским народом по
лугодового государственного пла
на. «Ныо-Норк тайме» в своих 
комментариях обращает внимание 
на значительный рост в Советском 
Союзе товаров широкого потреб
ления. «Реформы русских прино
сят успех», — гласит заголовок в 
английской «Гардиан». Другая ан
глийская, газета «Морнинг стар» 
подчеркивает, что советское про
мышленное производство быстро 
идет вперед и, вероятно, превысит 
намеченные темпы роста.

Парижская «Юманите» отмеча
ет, что очаг войны, зажженный им
периализмом СШ А во Вьетнаме, 
продолжает разрастаться. Газета 
призывает народы остановить ру
ку агрессора, заставить СШ А со
гласиться на безусловное прекра
щение бомбардировок ДРВ, выве
сти американские войска из Вьет
нама.

Западногерманская «Нойе рейн- 
пайтунг» пишет о тяжелых поте
рях, понесенных американцами в 
результате налета юшновьетнам- 
ских патриотов на базу СШ А в 
районе Дананга. .

Американцы, по данным газеты, 
потеряли свыше 40 самолетов, а 
также около 200 человек,убитыми 
и ранеными.

Зарубежная печать публикует 
информацию о выступлениях не
гритянского населения в американ
ском городе Ньюарке. Американ
ские негры, пишет обозреватель 
французской газеты «Пари-нор- 
манди», «не могут больше выно
сить своего заключения в том мо
ральном и экономическом гетто, в 
котором они оказались». Расовые 
беспорядки в США, заявляет 
«Орор», приобретают все более 
серьезный характер.

Сообщения из Каира об оконча
нии там совещаний глав арабских 
государств занимают видное место 
на страницах ряда зарубежных га
зет.

В связи с размещением наблю
дателей ООН в зоне Суэцкого ка
нала французская «Дофине либе- 
ре» выражает надежду, что это мо
жет помешать возобновлению воен
ных действий. Однако, заявляет га
зета, присутствие наблюдателей, 
естественно, не может решить глав
ной проблемы — ликвидации по
следствий конфликта. Английская 
«Файнэншл тайме», обсуждая ре
зультаты визита в Южную Роде-

ЙТОГЙ БОРЬБЫ ЗА ГОД
ХАНОЙ, 17 июля, (ТАСС). В 

центре внимания всех сегодняш
них ханойских газет — итоги 
борьбы народа Вьетнама за год, 
прошедший с 17 июля 1966 года, 
когда президент ДРВ Хо Ши Млн 
обратился к соотечественникам с 
призывом усилить борьбу против 
американской агресови.

Отмечая успехи, достигнутые 
ДРВ в борьбе против агрессии 
США, газета «Нян зан» сообщает, 
что бойцы вьетнамской народной 
армии за этот период сбили 884 
американских самолета, потопили 
и повредили 54 американских во
енных,- корабля. • ,

. КАИР, 17 июля. (ТАСС). Вчера 
вечером здесь закончились перего
воры глав пяти арабских госу
дарств — президента ОАР Насе
ра, президента Ирака Арефа, гла
вы государства САР Атаси, пред
седателя революционного совета 
Алжира Бу.медьена и председате
ля Верховного государственного 
совета Судана эль-Азхари.

В результате переговоров было 
опубликовано совместное коммю
нике, в котором, в частности, го
ворится:

«Главы пяти государств рас
смотрели в ходе встреч сложив
шуюся обстановку и совместные 
действия арабских стран, которых 
требует нынешняя стадия, араб
ской борьбы против израильской 
агрессии, поддержанной американ
ским и английским империализ
мом.

Перед лицом решающего нопы- 
тания, которому подверглась вся 
арабская нация в результате не, 
давней агрессии, главы государств 
подчеркивают свою непоколеби
мую веру в способность творче
ских. сил и гигантских потенциаль
ных возможностей арабского на-

БОМБЯТ И Р Р ИГ А Ц ИО Н НЫЕ  СООРУЖЕНИЯ
ХАНОЙ, 17 июля. Корр. ТАСС 

С. Афонин передает:
Американская авиация в каче

стве объектов для бомбардировок 
все чаще выбирает дамбы и ирри
гационные сооружения в различ
ных провинциях ДРВ. Одна из 
таких бомбардировок имела место 
13 июля в провинции Футхо. Я 
побывал в общине Хатхать, района 
Ламтхао этой провинции. Фант 
преступления налицо. Воронки 
глубиной до 5— 6 и диаметром до 
10— 12 метров. Бомбы упали сов
сем рядом с дамбой. Две из них 
серьезно повредили ее. Кроме то
го, пострадало свыше десятку кре
стьянских домов. Среди населения 
имеются жертвы.

На берегу Красной реки я 
встретился с за.месгителем минист
ра водного хозяйства ДРВ Фан 
Ми, который приехал сюда из Ха
ноя в служебную кома'ндировку. В 
своем интервью заМ'Вститель ми

нистра сказал: не оставляет ника
кого сомнения, что американское 
командование запланировало бом
бардировки дамб и ирригационных 
сооружений нашей страны.

Преступление, которое соверше
но в Хатхать 13 июля, далеко не 
единичное. В провинции Футхо за 
последние два года американская 
авиация около 50 раз бомбила раз
личные ирригационные сооруже
ния. Американские летчики сбра
сывают здесь, помимо тяжелых 
фугасных бомб, шариковые и фос
форные бомбы для пор.ажения ме
стного населения.

Американские империалисты, 
сказал заместитель министра, во 
все более широких масштабах при
ступают к разрушению дамб и 
различных ирригационных соору
жений страны. Это вопиющее 
преступление, которое снова разоб
лачает американских агрессоров 
— врагов гуманности.

Высылка китайского корреспондента из Бирмы
РАНГУН, 17 июля. (ТАСС). 

Правительство Бирмы приняло ре
шение выслать из страны коррес
пондента агентства Синьхуа за

в.мешательство во внутренние дела 
Бирмы,

Сегодня китайский корреспон
дент покинул пределы страны.

рода превратить неудачу в новый 
подъем борьбы за благородные и 
справедливые национальные цели, 
к осуществлению которых стреми
лась арабская нация на всех ста
диях ре борьбы и которых она до
стигнет, несмотря на все нападки 
и трудности.

Главы государств пришли к со
гласию о необходимости принять 
позитивные меры для устранения 
последствий израильско-империа
листической агрессии прошв араб
ской нации.

Главы государств были едины 
во мнении относительно необходи
мости строить отношения арабских 
стран и народов с другими страна
ми на основе занятой последними 
позиции в отношении агрессии и 
ее последствий.

Председатель Верховного госу
дарственного совета Судана эль- 
Азхари предложил созвать в Хар
туме конференцию министров ино
странных дел арабских стран. Гла
вы государств согласились с эти.м 
предложением и решили, что кон
ференция должна быть созвана в 
ближайшее время».

Новая провокация 
п р о т и в  К Н Д Р
ПХЕНЬЯН, 17 июля. Вчера 

американская сторона вновь орга
низовала военную провокацию про
тив КНДГ на западном участке 
фронта, сообщает агентство ЦТАК.

16 июля на западном участке 
фронта в районе военно-.демарка- 
ционной линии более 170 амери
канских военнослужащих, воору
женных тяжелыми пулеметами и 
автоматическим оружием, сделали 
несколько тысяч выстрелов и не
однократно пытались вторгнуться 
иа территорию, находящуюся под 
контролем стороны КНДГ. В ре
зультате решительных мар само
обороны, предпринятых подразде
лениями Корейской народной ар
мии, эти провокации американской 
стороны были сорваны, В своем 
сообщении агентство подчеркива
ет, что подобные военные провока
ции являются серьезной угрозой 

миру на Корейском полуострове.

В И З И Т  П Р Е З И Д Е Н Т А  Ф И Л И П П И Н  В Ю Ж Н Ы Й  В Ь Е Т Н А М

зию лорда Олпорта, подчеркивает 
сильное желание Лондона достиг
нуть «урегулирования» с южноро
дезийским расистским режимом. 
За начало переговоров с режимом 
Смита выступает «Дейли эк-, 
спресс». «Морнинг стар» указыва
ет на опасения английской обще
ственности по поводу возможной 
сделки между' Лондоном и режи
мом Смита.

«Нью-Йорк тайме» и «Нью- 
Иорк дейли ньюс» пишут о при
нявшей всеобщ»гй характер заба
стовке железнодорожных механи
ков в США, практически парали
зовавшей весь железнодорожный 
транспорт страны. Президент 
Джонсон, как отмечают газеты, 
призвал конгресс принять чрезвы
чайное законодательство о прину
дительном прекращении забастов
ки.

Японские газеты помещают 
статьи в связи с предстоящим 
съездом генерального совета проф
союзов — крупнейшего профсоюза 
Японии. «Токио Симбун» отмеча
ет, что проект программы деятель
ности генсовета предусматривает, 
в частности, усиление борьбы про
тив войны во Вьетнаме.

(Т А С С ).

ПАГИЖ, 17 июля. (ТАСС). 
Президент Филиппин Маркос 16 
июля нанес неожиданный четырех
часовой визит в Южный Вьетнам, 
сообщает из Манилы корреспон
дент агентства Франс Пресс.

Он произвел смотр континген-

Бувные тропические 
леса, раскинувшиеся на 
берегах африканской ре
ки Убанги, в самом цент
ре Африки, с незапамят
ных времен являлись 
родным домом для пиг
меев из племени бабин- 
га. Полагают, что н ,м- 
лекие времена нач.) ч 
ловеческой цш.п\п'iiiiiiii 
эти древние жители б.п- 
сейна Убанги ii.u i ih m i  
чуть ли не всю iippinii 
рию нынешн! II Пен г 

рально-Африкаш кон Г и  - 
публики. Однако к т.1 м>- 
нейшем в рс1\и>тате 
междоусобных КОНН и ко- - 
лониальных захчатон они 
были оттеснены па кран- 
ний юг страны и ш и рь  
небольшие ном ишм
низкорослых .I.IIIC 1MI
Убанги можно r i r j i i T i i i b  

лишь в ДВЗ X 'И » T.IX 
Ц А Р . pacnoxo.i.ciiiiiiix ^  
ВДОЛЬ побережья pi к -\о- *  
бай и Убанги.

Н а снимке: в пигмгн- 
скон деревне.

(Фотохроника Т А С С ).

там вО'Оруженных сил Филиппин, 
находящихся в Южном Вьетнаме в 
районе Тайниня. Президент встре
чался также с лидерами сайгон- 
ского режима — генералами Нгу
ен Као Ки и Нгуен Ван Тхиеу. На

состоявшейся в Манильском аэро
порту пресс-конференции Маркос 
заявил, что вопрос об увеличении 
численности филиппинских войск в 
Южном Вьетнаме «находится сей
час в стадии изучения».

Т '1

СЕВЕРО . ОСЕТИНСКАЯ  
АССР. На Моздокский хлебо. 
приемный пункт поступает зер
но нового урожая из хозяйств 
Дагестана, Чечено-Ингушетии, 
Северной Осетии, Ставрополь^ 
ского края. Работники элевато. 
ра образцово подготовились к 
страде. Здесь не допускается 
задержка транспорта, правиль
но определяется сортность. В 
закрома Родины засыпаны пер. 
вые тысячи тонн зерна.

На снимке: лаборантка Алла 
Маркина отбирает зерно на ана.
ЛИЗ.

Фото к. Тарусова.
(Фотохроника ТАСС).

В МИНИСТЕРСТВЕ 

И Н О С Т Р А Н Н Ы Х  

ДЕЛ СССР
Министерство иностранных 

дел СССР направило посольст
ву КНР в Москве ноту следую
щего содержания:

«Министерство иностранных 
дел КНР в ноте посольству 
СССР в Пекине от 24 июня 
с. г. заявило, что «правитель
ство Китайской Народной Рес
публики считает ненужным 
продлевать срок действия» зак
люченного 3 июля 1956 года 
С01глашения между правитель
ством Союза Советских Социа
листических Республик, прави. 
тельством Корейской Народно- 
Демократической Республики и 
правительством Китайской На
родной Республики о сотр'удни- 
честве при спасании человече
ских жизней 'И оказании помо
щи судам и самолетам, терпя
щим бедствие на море, которое, 
таким образом, «теряет силу с 
1 января 1968 года».

Заявление МИД КНР о пре
кращении действия вышеука
занного соглашения свидетель
ствует о стремлении китайской 
стороны продолжать линию на 
ограничение контактов по госу- 
дарственной липни, о нежела
нии поддерживать сотрудниче
ство даже в таком гуманном де
ле, каким является спасание 
человеческих жизней и оказа
ние помощи терпящим бедствие 
судам и самолетам.

Таким образом, этот шаг ки
тайской сто'роны лишний раз 
подтверждает вывод о том, что 
она, осуществляя свой расколь
нический курс, все дальше и 
дальше идет по пуш свертыва
ния межгосударственных отно
шений социалистических стран. 
Все это, конечно, не может не 
вызывать сожаления».

С ообщ ение Т А С С  
«КО СМ О С-169 »

17 июля 1967 года в Совет
ском Союзе произведен очередной 
запуск искусственного спутника 
Земли «К о см о с -1 6 9 ».

П а борту спутника установлена  
научная аппаратура, предназна
ченная для продолжения исследо
ваний космического пространства 
Б соответствии с программой, 
объявленной ТАСС 16 марта 1962  
года.

Спутник выведен на орбиту с 
параметрами: максимальное рас
стояние от поверхности Земли (в  
апогее)—  208  километров, мини
мальное расстояние от поверхно
сти Земли (в  перигее) —  144 ки
лометра, наклонение орбиты 50  

градусов.;
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•ТЕАТР

З Н А К О М Ь Т Е С Ь :  
НОВАЯ ОПЕРЕТТА

Советская оперетта имеет в 
своем активе немало настоящих 
творческих удач, произведений, 
ставших почти классическими. 
Оперетты И. Дунаевского, Ю. Ми
лютина, Т. Хренникова, Б. Алек
сандрова и ряда других наших 
композиторов не только много лет 
не сходят со сцены, но и внесли 
свое, новое слово в развитие этого 
популярного жанра. PI тем не ме
нее сам жанр советской оперетты 
все еще находится в процессе ста
новления и кристаллизации. И' нет 
ничего удивительного, что в твор
ческом поиске встречаются не 
только удачи, но досадные из
держки, иногда доходящие до раз
рушения жанра (вспомним так на
зываемые «музыкальные спектак
ли», в изобилии бытовавшие на 
сценах опереточных театров неко
торое время назад). Вот почему, 
встречаясь с новым произведе
нием, всегда идешь на спектакль 
с некоторой настороженностью: 
Ждет ли на нем зрителя радость 
открытия или ему просто придется 
присутствовать на очередном эк
сперименте. От этого чувства не 
спасает даже имя маститого музы
канта, стоящее на афише, ибо 
опыт показывает, что это далеко не 
всегда гарантия подлинного успе
ха.

Именно так обстояло дело с опе
реттой «Возвращение Мери Ив» 
(«Девушка с голубыми глазами»), 
которую привезли нам в эти гаст
роли наши давние знакомые— ке- 
меровчане. И очень приятно, что 
томичам пришлось открыть для 
себя не только новую удачу со
ветской оперетты, но и встретить
ся в новом качестве с давно зна
комым и любимым композитором. 
Во всяком случае, оперетты Вано 
Мурадели до этого года на томской 
сцене не шли.

Самая сильная сторона «Возвра
щения Мери Ив», конечно, музы
ка. Опытный и талантливый музы
кант, В. Мурадели сумел не толь
ко написать немало ярких вокаль
ных номеров, но и создать музы
кальное полотно, отличающееся 
цельностью, единством драматур
гии, мелодической яркостью и точ
ностью характеристик. Следуя ста
рой доброй традиции жанра, ком
позитор широко использовал при 
создании музыки к оперетте си
стему лейтмотивов. Таким лейтмо
тивом всего произведения стала 
яркая лирическая песня о Москве, 
проходящая, начиная от вступи
тельного хора, в тех или иных мо
дификациях через различные эпи
зоды спектакля, включая сольные 
и дуэтные номера. Это не значит, 
конечно, что в спектакле нет дру
гих запоминающихся мелодий. Осо
бенно «повезло» на них— и это ес
тественно— главной героине опе
ретты. В партии Мери Ив много 
просто удачных, по-настоящему 
волнующих мест. Прежде всего 
это, конечно, большая ария, завер
шающая первое действие,— широ
кая, по-русски распевная, полная 
глубокого внутреннего драматиз
ма. Очень трогательна и своеобраз
на мелодически песенка Меря «Л е 
ти, мой самолет!» из последнего 
действия оперетты. Из других запо
минающихся музыкальных номеров 
следует отметить уральские ча
стушки Тани, хоровой ноктюрн 
(«Незаметно ночь весенняя...») и

многие другие. К сожалению, ме
нее выразительными у В. Мураде
ли прлучились дуэты, в том числе 
и главных героев Мери и Андрея.

Следует сказать, что В. Мура
дели в значительной степени.по
везло и с либретто. Не то, чтобы 
авторы пьесы В. Винников и 
В. Крахт написали что-то из ряда 
вон выходящее. Иностранная «зве
зда», жестокий продюссер, кино
оператор-корреспондент — все это 
в общем-то уже было (вспомним 
хотя бы «Цирк зажигает огни»). 
Однако эти далеко не новые вещи 
в этот раз уложились в убедитель
ную драматургическую схему. Текст 
пьесы, разработка образов дейст
вующих лиц, отдельные реплики 
персонажей —• все сделано на до
бротном литературном уровне, без 
претензий на глубокий психоло
гизм, но с той долей убедительно
сти и трогательности, которая ну
жна для достоверности i -зритель- 
ского восприятия.

Пост^но'вщики спектакля у ке- 
меровчан — главный режиссер те
атра Т. Д. Гогава и главный дири
жер заслуженный деятель искусств 
РСФСР Е. М. Лугов —■ умело под
черкнули сильные стороны оперет
ты, избавив ее от некоторых, в том 
числе и музыкальных, длиннот. 
Спектакль идет в живом, динамич
ном ритме, сцены драматические 
и сцены буффонно-комедийного 
плана органически, а не меха- 
ничесни (как это, к сожале
нию, часто бывает), переходят одна 
в другую. «Массовки» всегда сце
нически убедительны и естествен
но вписываются в драматургиче
скую ткань спектакля. Отлично 
звучат оркестр- и хор (хормейстер 
И. Е. Юркевич) — в том же нок
тюрне «Незаметно -'НОчь весен
няя» и в большинстве других эпи
зодов спектакля.

Нашли удачное воплощение на 
сцене театра и все главные персо
нажи оперетты.

Несомненно, что успех спектак
ля во многом определяет актер
ская работа Р. М. Озеровой, испол
няющей роль Мери Ив. Роль эта. 
несомненно, чрезвычайно выиг
рышная, в то же время требует от 
исполнительницы значительного 
сценического такта и художествен
ного вкуса, того самого актерского 
«чуть-чуть», которое делает искус
ство настоящим искусством. В про
тивном случае драма обернется по
шловатой сентиментальностью, а 
непосредственность и простота — 
дешевым «наигрышем». К сча
стью, Р. Озеро'ва в полной мере 
владеет этим «чуть-чуть». Поэто
му в ее исполнении кажется ес
тественным даже быстрое «пере
воспитание» героини, воспитанной 
на Западе в духе предубеждения, 
если не ненависти к своей незнако
мой родине. В том же ключе про
водит актриса и трудные драмати
ческие сцены третьего акта, в том 
числе и сцену встречи с матерью. 
Тонкая и тактичная игра актрисы 
наполняет жизнью во многом ус
ловный и традиционный образ Ме
ри и заставляет зрителя страдать 
и радоваться вместе с героиней 
оперетты.

Отличное впечатление оставила 
Р. Озерова и как вокалистка. Ар
тистка обладает звонким, красиво
го тембра сопрано. Она хорошо 
владеет голосом, и в ее исполне
нии одинаково удачно звучат и ли
рическая распевная ария, и остро

ритмичное по-современному арио
зо, которым открывается ее пар
тия.

Запоминается и Андрей Боро
дин в исполнении артиста В. Лин- 
кевича. На довольно скромном 
драматургическом материале он 
создал убедительный образ совре
менного рабочего, человека интел
лигентного в полном смысле этого 
слова. Жаль только, что музы
кальный материал не позволил ему 
ярче проявить себя как вокали
ста.

В нашей печати было уже ска
зано немало теплых слов в адрес 
заслуженной артистки РСФСР 
Г. Н. Епифановой. В этом спек
такле она снова блеснула много
гранностью своего дарования. 
Уральская крановщица Таня Ляли
на — простая рабочая девчонка, 
непосредственная и обаятельная, 
отзывчивая и лукавая — не похо
жа на других героинь Епифановой, 
но так же, как и они, достоверна и 
выразительна.

Много хорошего было сказано и 
о нашем старом знакомом народ
ном артисте РСФСР А. К. Бобро
ве. И все-таки хочется еще раз во
здать должное мастерству попу
лярного артиста. Его кинооператор 
Генрих Шульц— не просто тради
ционно-гротескная ф.игура «К0М1И- 
ка». Это— живой человек, забав
ный и искренний, в общем добро
желательный и неплохой. Вот по
чему пощечина, которую Шульц— 
Бобров дает в финале спектакля 
продюссеру Шварцвассеру (Е. Гри
горьев), воспринимается как есте
ственное движение души этого су -' 
матошного, смешного, но симпатич
ного человека. Это не значит, ко
нечно, что А. К. Бобров не поль
зуется в этой роли приемами гро
теска и даже буффонады, но каж
дый раз это делается не «ради хох
мы», а всегда оправдано внутрен
ним развитием роли. В этом — 
подлинное мастерство и высокая 
сценическая культура.

«Возвращение Мери Ив» — 
весьма «густо населенная» оперет
та, и нет возможности остановить
ся на каждом ее персонаже. Одни 
из 'них более (Елизавета Матвеев
на — 3. Дубровская, Люся Би- 
рголькина— Л. Гурова), другие — 
менее удачны (Иван — Г. Автай- 
кин, Кузьма Кузьмич— Б. Двойни, 
ков), но все они— и в этом нельзя 
не увидеть мастерства режиссера— 
хорошо вписываются в общую дра. 
матургическую конструкцию спек
такля. В результате есть все ос
нования говорить о хорошем ак
терском ансамбле, с которым мы 
встретились в этой работе театра.

Спектакль заканчивается радо
стным, мажорным финалом, над 
которым тоже немало поработала 
режиссура, многое изменив и «пе
ремонтировав». В этом заключи
тельном аккорде хорошо звучит 
«нота» балетной труппы театра — 
поэтический хоровод «Березка» (из 
других танцев, поставленных за
служенным деятелем искусств Ка
бардино-Балкарской АССР Г. Ю. 
Гальпериным, хочется отметить 
азербайджанский танец в испол
нении X. Аглиулина). И это празд
ничное, мажорное впечатление сли
вается у зрителей с чувством бла
годарности к актерам и театру, по
знакомившим их с новой и, не
сомненно, удачной советской 
опереттой.

Б. БЕРЕЖКОВ.

1»

й . Н А  Б А З А Р  
ЗА...КНИГОЙ

т

НЕМ ЗН АЛИ  давно. Энтузи- 
^  асты уже за две недели «б о 

л е л и »  и волновались. Хозяева 
исподволь готовились, отклады
вая про запас все самое лучшее. 
Н вот, наконец, он открылся —  
книжный базар, посвященный 
Международному празднику кни
ги, проходившему в Москве.

С утра в воскресенье к город
скому саду потянулись томичи. 
Обгоняя других, бежали ш кольни- 
ик. А  у прилавков, раскинутых 
по обеим сторонам аллеи, уже  
стояли толпы покупателей. В  них 
мелькнуло несколько знакомых 
лиц. Этот высокий худощавый па
рень примелькался в книжных ма
газинах. Он всегда знае'й, уто не
давно издано, и неутомимо охо
тится за новинками.

Базар, хоть он и книжный, 
все равно —  базар. Шум, гам. 
восторженные вскрики, люди ос
танавливают друг друга.

—  Фантастика?' Где? Ребята, 
пош.чи!

—  О, Стендаль!...
—  А  это откуда? По лотерее? 

Вот везет!..
На одном из прилавков —  им

провизированная табличка:
«Здесь работает народный мага
зин книги Томского завода рези
новой обуви. Директор Катя М ак
симова». У  этого прилавка все 
время много покупателей. Дело в 
том, что Катя и ее помощницы ор
ганизовали беспроигрышную ло 
терею, и, естественно, это при
влекло очень многих, тем более

что и выигрыши есть очень инте
ресные. Молодая девушка, полу
чив по лотерее книгу «Ры бны е  
блю да», тут же раскрывает ее по
середине и углубляется в изуче
ние какого-то рецепта. Я  решился  
прервать ее на минуту:

—  Скажите, вы. любите гото
вить рыбные блюда?

—  По правде говоря, я больше 
люблю их есть. Наверное, поэто
му мне нравится и готовить раз
ные рыбные закуски.

—  Значит, выигрыш вам кста
ти?

—  Да, конечно, я очень доволь
на, —  отвечает студентка уни
верситета Ва.ля Краснова.

Пожилой мужчина с некото
рым замешательством разгляды
вает брошюру «Учитесь  плавать  
сам и».

Шумит, волнуется неспокой
ное племя любителей книги.

—  Вы знаете, в отделе худо
жественной литературы был Есе
нин!... Увы. Я  не успел-

—  Может, найдется еще один
экземплярчик, а?

—  Что вы, их разобрали сра

зу. в первые же двадцать минут, 
—  говорит продавец Катя Бату
рина. Рядом с ней торгуют О.чя 
Больш анина и Рая  Дедюра. Они 
довольны: торговля идет хорошо. 
В.чадимир Суздальский, заведую
щий отделом букинистической ли 
тературы, облегченно улыбается:

—  Все, теперь будет поспокой
нее. Весь запас прдтдан. Знаете, 
мы месяц собирали книги для это
го праздника.

Действительно, у  прилавка бу
киниста народа больше всего. 
Здесь всегда можно найти что-ни
будь интересное. А  рядом, за от
дельным столиком заместитель 
директора облкниготорга Я. Л . Б а -  
ланский ставит на книгах памят
ный штамп. Яков Львович дово
лен: с нача.ча праздника продано 
десять тысяч книг.

...Из ворот городского сада вы
ходят люди, несут книги, кто од
ну, кто две, а кто и пачку, пере
вязанную шпагатом. Томские лю 
бители книги очень благодарны  
работникам книжной торговли за 
этот воскресный праздник.

В. МИХАЙЛОВ.
На снимке: на книжном базаре^ 

Фото А. Зюлькова.

П оэт и ч еск а я  т рибуна

КАП ЛИ ЗЕМЛЯНИКИ СПЕЛОЙ
Стихи Анатолия Саулова, студента-заочника Томского педагоги

ческого института, публиковались в коллективных сборниках Томска, 
Новосибирска, Кемерова, Москвы. В проихлом году Западно-Сибир
ское книжное издательство в кассете «Старт» выпустило его первую 
поэтическую книгу «Белые ливни». Через несколько недель на при
лавки книжных магазинов ляжет новая книга поэта «Земляника». 
Выпускает ее Кемеровское книжное издательство.
Сегодня мы знакомим читателей с новыми стихами А. Саулова.

С П и м я Т
ВЕЛИКОЛЕПНЫЙ АККОРД

Какая белая вода,
Какой рассвет сегодня белый!
И капли земляники спелой 
Висят под зеленью листа.
До горизонта — березняк.
И только дождь промчался 

частый,
Хрустальной вогнутою чашей 
Над миром встала белизна.
К дождинкам руки протяну 
И отражусь в зеленых лужах,
И буду слушать, слушать, 

слушать
Цветную птичью тишину.
Я с ней с рождения знакам. 
Лес улыбнется мне и разве 
Листком рябинки лишь

поддразВит — 
Зеленым, узким языком.
Дивясь, Анюткины глаза 
Во все глаза глядят на лето,
И, как медведь, ворчит

за лесом.
Еще ворочаясь, гроза...

***
Утро. Солнце чуть качают 
Травы в зыбком мареве- 
Запах то ли Иван-чая,
То ль кореньев Марьиных.
Плач кукушки. То не блестки, 
Не цветочки синие —
Впрямь, кукушкины здесь 

слезки
По траве рассыпаны.
Отведу рукой рябинку 
И увижу длинную 
В мураве-траве тропинку, 
Тропку муравьиную,
Просят травы: — Загляни-ка! 
Солнце росы выпило.

Красным градом земляника 
Заплясала, выпала.
Мне рассвет в глаза заглянет 
И меня, как мальчика,
Здесь, как мать, ладонью

гладит
Даже мать-и-мачеха...

*ij{
Срезают ветви- Значит,

скоро лето.
Пестрят аллеи стайками

девчат.
Срезают ветви. С самого

рассвета
Над, мостовыми ножницы

стучат.
Не вскрикнут клены, тополя 

и липы.
Стоят потупясь. И в конце

концов
Они предстанут ровно и

безлико
Или, вернее, на одно лицо.
И мне, не знаю, радостно ли 

горько —
Ручьи. Апрель. Но пилы

завизжат,
И почки, что проклюнулись 

на зорьке.
Птенцами беззащитными лежат. 
Деревья молчаливы и

покорны.
Смирившиеся, кажется,

с судьбой.
Но чувствую, как вздрагивают 

корни
И землю в горсть сгребают 

под собой... 
Анатолий САУЛОВ-

МОНРЕАЛЬ, 17 июля. 
(ТАСС). Победой команды со
ветских шпажистов минувшей 
ночью завершился чемпионат 
мира по фехтованию.

На прошлогоднем чемпионате 
в Москве хозяева заняли пять 
первых мест из восьми. Каза
лось, такой успех не только 
превзойти, а и повторить невоз
можно. Но вот в юбилейном для 
советских людей году наши 
славные мушкетеры, представ
лявшие девять городов, завоева
ли шесть золотых медалей из 
восьми!

Чемпионами мира стали мо
сквичка Александра Забелина, 
киевлянин Виктор Путятин,

минчанин Алексей Никанчиков 
и спортсмен из Московской об
ласти Марк Ракита. Выиграли 
командное первенство мира на
ши саблисты, а под занавес, по
бедив в финале сборную Фран
ции, и сборная шпажистов. В 
составе последней были Алек
сей Никанчиков (Минск), Григо
рий Крисс и Иосиф Витебский 
(оба Киев), Гурам Костава (Тби
лиси) и дебютант чемпионата — 
Виктор Модзолевский из Воро
нежа.

Серебряные медали получили 
в Монреале Григорий Крисс, а 
также женская и мужская 
команды рапиристов.

Б У Д Н И  О Л И М П И А Д Ы

V  Л Х Е Ж Г О Д Н Ы Й  К И Н О * Х » Е С Т И В Л . Л Ь
Двухсерийный кинороман 

«Журналист» режиссера С. Ге
расимова стал заметным собы
тием московского киноконкурса.

Главный герой фильма Юрий 
Алябьев вступает в жизнь с 
непоколебимой уверенностью в 
успехе. Пока что все склады
вается отлично: у него, диплом 
журналиста, он работает в 
крупной столичной газете и со 
дня на день ждет перевода в 
отдел международной жизни из 
отдела писем, где он откровен
но скучает.

Зритель застает героя в тот 
момент, когда этот красивый и 
удачливый парень уже вполне 
готов сделаться карьеристом и 
снобом. Но судьба предназначи
ла ему иной путь — путь ду
шевных прозрений, на котором 
он постигает истинные ценности 
жизни.

Свободное течение кинорома

на переносит действие из Моск
вы на Урал, в Женеву и в Па
риж. Концерт самодеятельных 
артистов заводского Дома куль
туры и репетиция звезды фран
цузской эстрады Мирей Маттье, 
кулуары штаб - квартиры 
ЮНЕСКО и тихие русские озе
ра, документальная съемка и 
мастерски поставленные игро
вые эпизоды — эти штрихи да
ют представление о стилистике 
фильма.

Картина насыщена диалога
ми, и автор придает им боль
шое значение. И хотя фильм 
густо населен, в нем — десятки 
персонажей, он воспринимается 
как авторский —  настолько си
лен в нем голос самого худож
ника, всегда страстно утверж
дающего свои убея{дения ком
муниста.

В общении со старой гварди
ей журналистов, под их влия

нием и, неназойливой опекой мы 
видим, как в Алябьеве вызре
вает человек, осознающий ком
мунистические принципы как 
свои, кровные.

В «Журналисте» вновь про
явилось редкое умение Гераси- 
мова-режиссера работать с ак
терами. В фильме— множество 
актерских удач. Это и исполни
тель заглавной роли, дебютант 
в кино Юрий Васильев, и Гали
на Польских, и Сергей Никонен
ко, и Василий Шукшин, и На
дежда Федосова, и Жанна Боло
това. Не говоря уже о самом 
Сергее Герасимове, о Тамаре 
Макаровой, о французской ак
трисе Ани Жирардо и ряде дру
гих исполнителей. Это тот ред
чайший случай, когда в картине 
нет проходных ролей...

НА СНИМКЕ: кадр из филь
ма.

(ТАСС).

В минувшее воскресенье тор
жественно открылась X Всесо
юзная спартакиада школьников. 
Праздник начался на Марсовом 
поле у памятника жертвам ре
волюции, где был зажжен фа
кел «Огня славы», доставлен
ный затем на стадион имени 
В. И. Ленина, чтобы целую не
делю озарять своим отблеском 
честные и благородные спортив
ные игры юности. Возле леген
дарного крейсера «Авроры» 
участники приняли клятву быть 
верными делу революции.

Приятно отметить первую за 
все спартакиады победу плов
цов Казахстана. 16-летний уче
ник Алма-Атинской средней 
школы Игорь Панов выиграл зо
лотую медаль в плавании брас
сом на сто метров с новым 
взрослым рекордом республики 
— 1 минута 12,8 секунды. 13 
пловцов на невской воде впер
вые выполнили норматив масте
ра спорта, в том числе совсем 
юная 13-летняя ленинградка Га
ля Казинец.

А  на главных соревнованиях 
года — четвертой Спартакиаде 
народов СССР в конце недели 
наступило некоторое затишье. 
Нет, соревнования продолжают
ся. В бой вступают все новые и 
новые спартакиадные полки. 
После волейболистов на пло
щадки вышли баскетболисты. В 
воскресенье замелькали белые 
мячи на красных теннисных 
кортах Лужников. В понедель
ник в Нальчике взяли старт уча
стники авторалли.. Но всем им 
еще далеко до того дня, когда 
определятся победители.

Впрочем, пьедестал пустует 
лишь в Москве. А  вот в Ужгоро
де 17 июля выявились лауреа
ты мотоциклетной шестидневки.

ПОГОДА
19 июля по Томской области 

ожидается переменная облач
ность, без существенных осад
ков, ветер переменный, 5 — 10 
метров в секунду, температура 
днем 24 — 29 градусов.

По Томску— переменная об

лачность, оез осадков, ветер пе
ременный, 5 — 10 метров в се
кунду, температура днем 26 — 
28 градусов.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

О П Е Р Е Т Т Ы  К У З Б А С С А
Закрытие гастролей 

I 19 июля —  «Голубая мазурка».
20 июля —  заключительный 

концерт.

ЦИРК
Последние гастроли.

Сегодня и ежедневно — 
юные джигиты Киргизии 

«Ш УМ К А Р»  
и

БОЛЬШ ОЕ ЦИРКОВОЕ 
ПРЕДСТАВЛЕНИЕ

Начало — в 20 часов.
В субботу— два представления: 

в 17 и 20 час.
В воскресенье — три представле

ния: в 12, 15 и 20 час.
Касса работает ежедневно. 
Принимаются коллективные за

явки.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М,

Большой 3£

ГОРЬКОГО  

л —  «Сказание

земле сибирской» —  9, 10-55,
12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 
22-25.

Малый зал —  «Вертикаль» —
9- 30, 11-15. 13, 14-45, 16-30,
18-35, 20, 21-45.

Зал кинохроники '—  «Манолис 
Глезос —  сын Эллады», «Ю зов  
Хмельницкий» —  9-30, 12-55,
16-20, 19-45. «Ш олохов» —
10- 30, 13-55, 17-20, 20-45. «По^ат
и революция», «Наш  Рыльский», 
«Песня в пути» —  11-45, 15-10,
18- 35, 22.

«О К Т Я Б Р Ь »

Зеленый зал —  «Вертикаль» —  
10-45, 12-30, 14-15, 16, 17-45,
19- 30, 21-50.
Для детей —  сборник мульти
пликационных ..фильмов —  ^ 'IP -

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал ■— «Сказание о зем
ле сибирской» —  9-20, 11-15,
13-10, 15-05, 17. 18-55, 20-50,
22-35.

Малый зал —  «Дороги любви» 
—  9-20, 11-15, 13-10. «Снега
Килиманджаро» —  15-05, 17,
18-55, 20-50. На удлиненном 

сеансе демонстрируется фильм 
«М ир без игры».

«СИБИРЯК»
«Снега Килиманджаро» —  10, 
12, 14, 16, 18, 20, 22. Фильм

для взрослых.'
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА
«Беглец» —  12, 14, 16, 18, 20, 
22. Фильм для в^ослых.

«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 
«Истребители» —  10, 12, 14, 16, 
18, 20. 22.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ  
«Г-ёний дзюдо» —  1-5-30,' 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

Среда, 19 июля
18.30. «Н о  пасаран». (О  националь

но-революционной борьбе испанского 
народа против фашизма). 18.50. «Тво 
их оград узор чугунный». Очерк Л е 
нинградской студии телевидения. 
19.00. Отвечаем телезрителям. «Го 
сударство Израиль». (Историческая 
справка). Выступление руководителя 
лекторской группы обкома КП СС  
А . Г. Блинова. 19.20. Новая кино
хроника. 19.40. Молодежный час. В 
программе: Тебе, год юбилейный —  
«Служит Родине солдат». 20.40. Н о
вости. 21.00. Художественный фильм 
«Трудный путь».

Кинотеатру «Сибиряк» срочно 
требуется художник.

Обращаться: г. Томск, улица
Алтайская, 108, телефон 

№ 2.44.88.

Томский ордена Трудового Красного Знамени государствен
ный университет им. В. В. Куйбышева проводит дни 

ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
19 и 26 июля для, желающих поступить в 1967 году на 

дневное, вечернее и заочное отделения университета. Сбор 19 и 
26 июля, в 18  часов, в главном корпусе университета по фа
культетам:

радиофизический
физический
физико-технический
механико-математический
химический
геолого-географический 
биолого-почвенный 
экономический ,
юридический 
историко-филологический

-  120-я аудитория,
-  210-я аудитория,
- 140-я аудитория,
- 209-я аудитория,
- 144-я аудитория,
- 151тЯ аудитория.
- 323-я аудитория,
— конференц-зал,
— конференц-зал,
— конференц-зал.

ВНИМАНИЮ  ПРАВЛЕНИИ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ!
Контора материально-технического снабжения комбината 

«Томлес» продает по безналичному расчету установки >для при
готовления хвойно-витаминной муки СХБП-0,1.

Установка может быть использована для сушки зерна и так
же для сушки сеяных и луговых трав с получением высокопи
тательного белково-витаминного корма. .. .
у:Обращаться: г. Томск-9,: -улица:, Водяная, 61, телефон 

№2-41-28.

Несколько дней сильнейшие 
гонщики страны колесили по 
Карпатским перевалам. Наибо
лее подготовленной оказалась 
команда Казахстана. В классе 
машин 350 кубических санти
метров звание чемпиона Спар
такиады завоевал шлифовщик 
нз Свердловска Геннадий За
вьялов, а серебряным призером 
стал слесарь Минского завода 
Лев Воронович. В классе ма
шин 250 «кубиков» победил ис
пытатель Ижевского машино
строительного завода Сергей 
Чирцев. А  после гонок на самых 
маленьких мотоциклах приш
лось вручить сразу две золотые 
награды: москвичу Евгению Пе
тушкову и ужгородцу Ивану 

' Мареке.
Сборная СССР вышла в ли

деры своей (третьей) группы ро- 
' зыгрыша первенства Европы по 
футболу. У нее теперь 4 очка из 
четырех возможных. Вторую 
победу наши ребята одержали в 
минувшее воскресенье в Тбили
си, взяв со счетом 4:0 верх над 
сборной Греции. Хотя греческие 

■ футболисты долго готовились на 
горе Парнас к тбилисскому мат
чу, вдохновение не пришло к 
ним. Они уступали нашим игро
кам по всем статьям, а попытка ')
возместить недостаток мастер- J-
ства грубостью закончилась ■'
11-метровкой в ворота гостей, 
которую четко реализовал Сабо.
Еще два гола забил Банишев- 
ский и один — Численно.

В августе советская сборная 
проведет третий и последний 
матч на своем поле с финнами.
А  осенью ей предстоят ответные 
игры.

И. КИСЕЛЕВ, 
спортивный обозреватель 

ТАСС.

г. Т ОМСК, т и п о г р а ф и я  

«Красное знамя».
№  2
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